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Секрет успеха

Обучение FOREX с TeleTRADE
В компании TeleTRADE созданы все условия для 

обучения FOREX с учетом разного уровня подготов-
ки и степени занятости. В компании организуются 
мастер-классы, которые позволяют узнать о новых 
тактиках, индикаторах и с учетом этого совершен-
ствовать свои торговые стратегии.

Есть много методик, с помощью которых опытные 
трейдеры просчитывают движение цены. Все эти мето-
дики подтверждены практикой и используются годами. 
А все, что вам нужно – учиться у этих трейдеров. Имен-
но в союзе с профессиональными трейдерами процесс 
обучения FOREX имеет должный эффект.

Только квалифицированные преподаватели, обла-
дающие солидным опытом работы на валютном рынке 
и опытом преподавания, научат самостоятельно прово-
дить анализ рынка и покажут, как грамотно составлять 
торговые стратегии.

Тематические мастер-классы дают свежую актуаль-
ную информацию о рынке и позволяют повысить свой 
профессиональный уровень. Ведущие мастер-классов 

- аналитики компании, владеющие успешным опытом ра-
боты на рынке FOREX. 

Приглашаем посетить мастер-класс 29 октября 
в 12.00 по адресу: г. Архангельск, ул. Поморская, д. 
5, оф. 320. Записаться на мастер-класс можно по 
телефону (8182) 44-00-94. 

Реклама
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Как он выжил?Как он выжил?
Èñòîðèåé àðõàíãåëüñêîãî Ðîáèíçîíà, ñïàñåííîãî ñîòðóäíèêàìè Ì×Ñ 

â Áåëîì ìîðå, çàèíòåðåñîâàëèñü ïðàâîîõðàíèòåëüíûå îðãàíû è ñëåäñòâåííûé êîìèòåò. Ó 
25-ëåòíåãî ñáîðùèêà âîäîðîñëåé çà 16 äíåé ïðåáûâàíèÿ íà îñòðîâå íå îòðîñëà 
ùåòèíà, îòñóòñòâîâàëè âûðàæåííûå ïðèçíàêè îáìîðîæåíèÿ, à íà îäåæäå 
íå îáíàðóæèëîñü ñëåäîâ ìîðñêîé ñîëè.

Ïî âåðñèè Ñåðãåÿ ÃÀÍÞØÅÂÀ, êîòîðûé ðàáîòàåò íà âîäîðîñëåâîì êîìáèíàòå, îí 
âûøåë â ìîðå íà äîáû÷ó ëàìèíàðèè îäèí. Îáíàðóæèâ ïðîòå÷êó â êàðáàñå, 
îí ìàêñèìàëüíî áëèçêî ïîäïëûë ê îñòðîâó, áðîñèë ñóäíî è óæå äî ñóøè äîáèðàëñÿ 
ñàìîñòîÿòåëüíî. Åãî ñëó÷àéíî îáíàðóæèëè ñïàñàòåëè, êîòîðûå èñêàëè ñîâñåì 
äðóãîãî ÷åëîâåêà - ïîìîùíèêà ïîãèáøåãî â ìîðå ìîíàõà Ñîëîâåöêîãî ìîíàñòûðÿ. 

Íå èñêëþ÷åíî, ÷òî ìîëîäîé ÷åëîâåê çàíèìàëñÿ áðàêîíüåðñòâîì ñåìãè 
è âñÿ åãî èñòîðèÿ âûäóìàíà.  
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Эхо недели

В «деле на миллиард»  ■
поставлена точка

Арбитражный суд Архангельской области устано-
вил, что тарифы на тепловую энергию в регионе при-
няты с учетом действующего законодательства. 

Напомним, в мае областная прокуратура вынесла Агент-
ству по тарифам и ценам протест, заявив, что тарифы в Ар-
хангельской области на 2011 год завышены на 1,2 млрд руб-
лей. После предварительных судебных заседаний иски про-
курора с требованием снизить тарифы на электроэнер-
гию для поставщиков и сетевых организаций были отозва-
ны. По официальной версии прокуратуры — в связи с доб-
ровольным устранением нарушений. Однако в АТЦ счита-
ют это объяснение надуманным — сокращение тарифа на 
3,6% произошло строго в соответствии с постановлением 
Правительства РФ. 

Оставалось разрешить спор по тарифам для потреби-
телей ТГК-2. 19 октября суд вынес решение, что АТЦ зако-
нодательство не нарушило.

Дорогие торги аннулированы ■
Архангельское УФАС России выдало предписание 

об аннулировании электронного аукциона на постав-
ку оборудования для Архангельского онкологическо-
го диспансера.  Заказчиком выступало Министерст-
во здравоохранения и социального развития Архан-
гельской области. Начальная цена контракта - почти 
28 млн рублей. 

По заявлению ООО «БиоВитрум», из технического зада-
ния следовало, что оборудование  может поставить только 
одна компания – ООО «Оптэк», которая является эксклю-
зивным дистрибьютором производителя Thermo Fisher 
Scientific Inc. Как отмечают в антимонопольном управле-
нии, в областном правительстве не представили сведений 
о том, что заказ может быть исполнен кем-либо другим. 

«Родину» не продадут ■
Администрация Северодвинска отказала аренда-

торам в выкупе кинотеатра «Родина». 
Как сообщает ИА «Беломорканал», экспертный совет 

при мэрии города корабелов отказал предпринимателям, 
арендующим кинотеатр «Родина», в выкупе здания. Кино-
театр, в который уже вложены достаточно весомые сред-
ства, отдан в аренду до 2023 года. При положительном ре-
шении арендаторы были готовы внести всю сумму полно-
стью, а это порядка 50 млн рублей. 

Основной аргумент в отказе: здание кинотеатра имеет 
историческую ценность для города.

Участвуйте в конкурсе! ■
20 ноября завершается прием заявок на региональ-

ный этап конкурса «Лучший молодой предпринима-
тель 2011 года».

Из 11 победителей региональной премии оргкомитет на-
правит пять на участие во Всероссийском этапе премии, ко-
торый пройдет 8 декабря в Москве. Федеральная конкурс-
ная комиссия выберет лучших из лучших в 11 номинациях.

Заявки на конкурс принимаются по тел. +7-911-551-3123. 
E-mail: strekozza66@gmail.com.

Акценты

Депутатский портфель: В регионе снижают ставку УСН

Закон предлагает с 1 янва-
ря 2012 года снизить налого-
вую ставку для отдельных ка-
тегорий предпринимателей, 
работающих по упрощенной 
системе налогообложения, с 
15% до 10 и 7% (если объек-
том налогообложения явля-
ются доходы, уменьшенные 
на величину расходов). Пре-
ференция коснется несколь-
ких видов экономической дея-
тельности. Так, снижение на-
логовой ставки до 10% могут 
получить предприятия сфе-
ры строительства, производ-
ства машин и оборудования, 
сельского хозяйства, рыбо-
ловства, лесного хозяйства, 
текстильного производства и 
ряда других отраслей. Сниже-
ние ставки до 7% предполага-
ется для производителей пи-
щевых продуктов, резиновых 
и пластмассовых изделий.

Несмотря на то, что реа-
лизация закона не требует 
затрат из региональной каз-
ны, поводом для ожесточен-
ных споров стал именно фи-
нансовый вопрос: одни де-
путаты уверены, что налого-
вое послабление приведет к 
развитию бизнеса и увеличит 
объемы налоговых поступле-
ний в бюджет, другие указали 
на перспективу снижения до-
ходов региональной казны.

«Законопроект направ-
лен на поддержку местных 
товаропроизводителей, на 
тех, кто реально создает ра-
бочие места для жителей Ар-
хангельской области. И если 
сегодня мы окажем поддерж-
ку малому бизнесу, то завтра 
получим положительный ре-
зультат», - заявил один из 
авторов закона, председа-
тель парламентского коми-
тета по налогам и бюджету 
Андрей БРАЛЬНИН («Еди-
ная Россия»). 

По мнению депутата 
Александра НОВИКОВА 
(КПРФ), на положительный 
результат от закона могут 
рассчитывать лишь ряд биз-
несменов. Он назвал сниже-
ние налоговой ставки «наби-
ванием карманов отдельных 
структур бизнеса». С ним со-
лидарна и депутат Надеж-
да ВИНОГРАДОВА (КПРФ), 
заявившая БК, что авторы за-
кона лоббируют интересы уз-
кой группы бизнесменов. 

«Лишь 149 налогопла-
тельщиков области смогут 
воспользоваться этой льго-
той. При этом мы получим 
180 млн рублей выпадаю-
щих доходов за три года. 
Это значит, что нужно будет 
снова увеличивать дефицит 
бюджета. Ради чего? Никто 
до сих пор не просчитал эф-
фективность этой льготы, и 
я не уверена, что кого-то она 
подвигнет на создание ра-

бочих мест. Между тем у нас 
нет средств на реализацию 
необходимых социальных 
законопроектов, к примеру, 
был отклонен закон о много-
детных матерях из-за отсут-
ствия средств. Неужели по-
мощь бизнесу более необхо-
дима, чем нуждающимся ка-
тегориям населения?!» - зая-
вила Виноградова.

«Я думаю, хорошо, сидя в 
кресле банковского работни-
ка, рассуждать о том, что нам 
нужны деньги на социальные 
проекты, - парировала вице-
спикер парламента, ген-
директор компании «Бе-
ломорский лес» Антони-
на ДРАЧЕВА («Справедли-
вая Россия»). - Но это боль-
ше похоже на предвыборную 
истерию». По ее словам, за-
кон простимулирует отчисле-
ния в бюджет. 

«Нужно рассматривать 
этот закон не как помощь 
бизнесу, а как механизм, сти-
мулирующий увеличение на-
логов, развитие производст-
ва. Здесь простая арифме-
тика. Чем меньше налог, тем 
меньше себестоимость про-
дукта и тем более конкурен-
тоспособен товар. Это вызы-
вает увеличение объема про-
даж и увеличение производ-
ственных мощностей. Впол-
не возможно, что и дополни-
тельных рабочих мест. Если 
увеличивается объем реа-
лизации продукции, то оче-
видно, что даже при сниже-
нии ставки налога увеличи-
ваются налоговые поступле-
ния в целом. Нагрузка на про-
изводителя сегодня и так ве-
лика… Благословен тот чело-
век, который что-то произво-
дит, и вдвойне благословен, 

Снижать нельзя повысить
Вопрос о снижении налоговой ставки 
для производственников, работающих 
на «упрощенке», еще на сентябрьской сессии 
разделил региональный парламент на два 
лагеря. Тогда после жарких споров закон был 
отклонен. К октябрьской сессии его слегка 
изменили, однако и на этот раз дискуссия 
была жаркой: с трибуны заксобрания 
звучали пафосные речи и даже 
обвинения в истерии….

Олег СЕМКОВ, 
президент Архангельской 
торгово-промышленной 
палаты:

- Нашему бизнесу во всех отно-
шениях тяжело, и этот закон будет 
стимулировать предпринимателей 
к дальнейшему развитию. Да, под-
держка небольшая. Но это поддерж-
ка. Даже если 100 предприятий смо-
гут воспользоваться этой льготой – 
это лучше, чем ничего! Если мы бу-
дем развивать бизнес, то налогов 
будет больше и будут деньги на реа-
лизацию социальных программ.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Александр ГОРДИЕНКО,
предприниматель, 
депутат Северодвинского 
горсовета:

- Учитывая последствия кризиса 
и снижение спроса на продукцию, 
закон не сильно повлияет на объе-
мы налоговых поступлений.  Если 
бы на региональном уровне нало-
ги были снижены для всех предпри-
нимателей, то эффект от этого был 
бы ощутим. Что такое 149 предпри-
нимателей? Такое ощущение, что 
этот закон кто-то пролоббировал 
для себя.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Полина СЕРОВА

журналист

БК

ой

Заместителем  
г у б е р н а т о р а А р -
х а н г е л ь с ко й о б -
ласти по экономи-
ке и финансам ста-
ла Елена УСАЧЕВА. 
Ее кандидатуру ут-
вердили депутаты 
облсобрания. Эта 
должность оказа-
лась вакантной по-
сле того, как Алек-
санд р ДЕМЕНТЬ-
ЕВ возглавил Кон-
трольно-счетну ю 
палату Архангель-
ской области.

Замес тите ль мэра 
по городскому хозяйст-
ву Олег ГОЛОВИН напи-
сал заявление об уходе 
по собственному жела-
нию. В мэрии эту отстав-
ку официально не ком-
ментируют. Часть экс-
пертов сходятся в мыс-
ли, что Головин вошел в 
негласный список Пехти-
на - Михальчука, куда по-
пали нерадивые управ-
ленцы после резкой кри-
тики Президента РФ со-
стояния дел в ЖКХ Архан-
гельской области.
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Кадры: Министру АПК и торговли области прочат скорую отставку

Тяжба: Дело о больших автобусах обрастает судебными разбирательствами

если дает заработать другим!» 
- заявила Драчева.

Мнение о том, что из-за сни-
жения налоговой ставки бюд-
жет региона может недопо-
лучить 180 млн рублей, весь-
ма спорен, уверены сторонни-
ки законопроекта.  «Мы всегда 
ищем виртуальные миллионы, 
но найти эти выпадающие дохо-
ды потом никто не может. Кол-
леги, мы хотим, чтобы у нас не 
было бедных. Но чтобы не было 
бедных, нужно создавать рабо-
чие места, и, может быть, этот 
закон - то золотое звено, за ко-
торое мы вытянем всю цепь», - 
заявил депутат Василий БА-
ДАНИН («Справедливая Рос-
сия»). Если звено золотым не 
окажется, то облсобрание все-
гда сможет отменить действие 
закона, отметил депутат.

Завершая прения по вопро-
су, выступил экс-директор 
«Севмаша», депутат Николай 
КАЛИСТРАТОВ («Единая Рос-
сия»). Он поддержал инициати-
ву, хотя и отметил, что экономика 
региона больших дивидендов от 
него не получит. «Архангельскую 
область спасут только крупные 
проекты. Как только есть проект, 
все работают, платят налоги, и 
всем это выгодно. Учитывая то, 
что крупных проектов  пока нет, 
нужно поддержать этот законо-
проект. Но смысл жизни - в дру-
гом…», - заявил он.

В результате обсуждений 
законопроект о снижении нало-
говой ставки был принят боль-
шинством голосов в первом 
чтении.

Согласно официальной 
версии, озвученной пресс-
службой областного пра-
вительства, руководите-
лю профильного ведомст-
ва припомнили пожар двух-
летней давности: в кресть-
янском хозяйстве «Алексе-
евская» в Верхнетоемском 
районе от огня погибло 27 
коров, 210 удалось спасти. 
Пламя полностью уничтожи-
ло оборудование предпри-
ятия, здание, где содержал-
ся скот, восстановлению не 
подлежало. В экстренном 
порядке была разработана 
программа строительства 
на пепелище новой фермы, 
однако сроки начала работ 
постоянно переносились. 

В минувший понедель-
ник  губернатор Илья МИ-
ХАЛЬЧУК поручил своему 
заместителю Владимиру 
ШИШОВУ подобрать кан-
дидатуры для замены Вла-
димира Личного.

На слушаниях в област-
ном Собрании депутатов 
царили совсем другие на-
строения. По словам мини-
стра АПК и торговли, благо-
даря авансам в счет дота-
ций на животноводческую 

продукцию, в 2011 году из 
областного и федерально-
го бюджетов селянами ре-
гиона была получена бес-
прецедентная сумма: око-
ло 200 млн рублей. Более 
500 млн взято в виде кратко-
срочных субсидированных 
кредитов от «Россельхоз-
банка». Общая сумма вло-
жений в отрасль перевали-
ла за миллиард. 

«Дополнительные фи-
нансовые возможности ис-
пользованы достаточно эф-
фективно: мы имеем непло-
хой урожай зерна, картофе-
ля, многолетних трав. Пожа-
луй, впервые за последние 
10 лет на 2,25% увеличилась 
продуктивность в производ-
стве молока. Для сравнения: 
в среднем по России этот 
показатель упал на 3,3%, по-
головье скота снизилось на 
1,7%. У нас оно выросло на 
266 голов, что дает возмож-
ность с 2012 года претендо-
вать на дополнительное фи-
нансирование АПК из феде-
рального бюджета», - отме-
тил Владимир Личный.  

В 2011 году в области 
вводится в сельхозоборот 
около 6 тысяч гектаров не-
используемых земель. По 
мнению профильного ве-
домства, это вложения в 
интересах конкретных хо-

зяйств, отдачу от которых 
можно будет оценить не 
позднее чем через полто-
ра-два года. 

«Но зачем нам зем-
ля, если не на чем пахать? 
В 2010-м мы купили всего 
120 единиц техники. Чтобы 
обработать 92 тысячи гек-
таров, о чем так много го-
ворится, необходимо 2500 
тракторов. Такими темпами 
мы обновим технику сель-
хозпредприятий региона 
дай бог через 25 лет. Еще 
в мае министерство запро-
сило у районных админист-
раций информацию о необ-
ходимом оборудовании: ни 
один район, кроме Вель-
ского, документов не пред-
ставил. Иногда приходится 
напоминать, что перечень 
механических характери-

стик тракторов — это еще 
не бизнес-план», - добавил 
министр. 

Успехи производства в 
отрасли сводятся к миниму-
му при существующей сис-
теме сбыта. В частности, в 
Северодвинске в 2011 году 
муниципальный тендер на 
закупку мяса птицы выиг-
рало предприятие из Яро-
славля. 

«Тот же Северодвинск 
потребляет своего карто-
феля не более 15%, Нян-
домский район - около 2%. 
Разве это не обстоятельст-
во из разряда тех, что за-
ставляет хозяйства чуть ли 
не на коленях просить день-
ги каждой весной?» - рассу-
ждает Владимир Личный. 

По словам председа-
теля Агропромышлен-

ного союза Архангель-
ской области, руководи-
теля хозяйства «Кехта» 
в Холмогорском районе 
Ильи ПАВЛОВА, из 11 хо-
зяйств АПК района сегодня 
в состоянии держать марку 
3-4 предприятия, при том, 
что технологии заготовки 
кормов и содержания ско-
та остаются на уровне 70-х 
годов. 

«Основными бюджето-
образующими предпри-
ятиями нашего района были 
крупные компании ЛПК. Те-
перь же организации АПК — 
единственное место, куда 
смогут пойти оставшиеся 
без работы люди, но что мы 
им можем предложить? На 
моем предприятии сейчас 
110 сотрудников, каждый 
второй в течение пяти лет 
уйдет на пенсию. В февра-
ле 2011 года мы купили од-
нокомнатную квартиру для 
молодого специалиста — 
до сих пор стоит пустая: ни-
кто не хочет за такие день-
ги копаться сами знаете в 
чем», - рассказал Илья Пав-
лов. 

Видимо, объек тивно 
оценивая сгустившиеся 
над головой тучи, «опаль-
ный» министр прокоммен-
тировал самые громкие по-
тери в отрасли, случившие-
ся в 2010 году. 

По восстановлению «Те-
пличного» разработан хоро-
ший бизнес-план. «Но цена 
вопроса сумасшедшая — 
444 млн рублей. На 2012 год 
вводится три вида субсидий 
для этого предприятия. По 
имуществу Новодвинского 
СПК «Весна» продолжаются 
тяжбы в арбитражном суде. 
Пока мы не увидим четкого 
плана действий от инвесто-
ра - никакой бюджетной по-
мощи не будет», - заключил 
Владимир Личный. 

Пожар и ничего Личного?
При всех издержках северного климата 
Архангельская область смогла выйти на 7-е 
место среди российских регионов по удоям 
на одну фуражную корову и полностью 
обеспечить регион картофелем собственного 
производства. Эти и другие итоги аграрного 
года стали темой обсуждения в преддверии 
октябрьской сессии областного Собрания 
депутатов. Днем ранее губернатором 
был поставлен вопрос о соответствии 
занимаемой должности министра АПК 
и торговли Владимира ЛИЧНОГО. 

Напомним: летом прошлого года 
мэрия Архангельска провела кон-
курс. Наибольшие баллы получи-
ли участники, указавшие, что будут 
эксплуатировать автобусы большо-
го класса. Как выяснилось позднее, 
они не исполнили своего обещания. 
Клубок сомнительных отношений 
власти и бизнеса пришлось распу-
тывать в ходе нескольких процес-
сов в арбитражном суде.

Сначала разбирательство на-
чалось в Архангельском УФАС. Под 
прицелом оказалось ООО «АТП-4». 
Речь шла о работе на маршруте №11 
«МР вокзал - Кольцевой». 

Затем проблемой заинтересо-
валась прокуратура, которая до-

билась признания конкурса на за-
ключение договора на оказание ус-
луг по перевозке пассажиров неза-
конным. Речь идет об ООО «АТП-4» 
и ООО «Автоколонна №4», которые 
получили право перевозить пасса-
жиров по маршрутам №9, 12, 31, 54, 
75. Сейчас решение Арбитражного 
суда Архангельской области ком-
пании оспаривают в вышестоящей 
инстанции. 

Отдельный процесс касался 
автобусного маршрута №11. По-
бедитель конкурса АТП-4, набрав-
шее наибольшее количество бал-
лов, обязалось вывести на данное 
направление автобусы большого 
класса. Однако городские власти в 
договоре с перевозчиком предоста-
вили ему возможность работать на 
автобусах не ниже малого класса, 
чем «АТП-4» и воспользовалось. 

Архангельское УФАС усмотрело 
согласованность в действиях мэ-
рии Архангельска и компании, ко-
торая привела к нарушению закона 
«О защите конкуренции». На ООО 
«АТП-4» был наложен штраф в раз-
мере 100 тысяч рублей. 

Это решение антимонопольной 
службы было обжаловано в Арбит-
ражном суде Архангельской облас-
ти. Представители мэрии настаива-
ли, что никакого сговора с компа-
нией-перевозчиком не было, а ут-
верждение УФАС о том, победитель 
выиграл исключительно благодаря 
оценке по критерию «класс автобу-
са», необоснованно.

Расследовав обстоятельства 
дела, суд установил, что именно 
критерий «класс автобуса» стал 
решающим в определении побе-
дителя конкурса. При этом авто-
транспортное предприятие, ока-
зывая услуги по перевозке  авто-
бусами, свои договорные обяза-
тельства не нарушало. А вот то, что 
мэрией Архангельска по догово-
ру было разрешено осуществлять 
перевозки транспортом другого 
класса, не указанным в  конкурс-

ной заявке, по мнению суда, про-
тиворечит смыслу и целям прове-
дения аукциона.

«Фактически заключение дого-
вора в нарушение результатов кон-
курса не имеет и не может иметь 
иной цели, кроме предоставления 
обществу конкурентного преиму-
щества, и свидетельствует о фор-
мальном проведении конкурсно-
го отбора без обеспечения реаль-
ной  равнодоступности товарно-
го рынка услуг по перевозке пас-
сажиров», - говорится в решении 
суда. 

Несмотря на то, что мэрия и пе-
ревозчик нарушили закон, работать 
АТП-4 на городском маршруте №11 
продолжает. 

Мэрия Архангельска  расторг-
ла договор с предприятием в одно-
стороннем порядке, однако АТП-4 
восстановило свои права в отдель-
ном судебном производстве. Фе-
мида постановила: конкурсный от-
бор участников хоть и предполагал 
использование больших автобусов, 
договор с мэрией данного условия 
не содержит, а значит, он продол-
жает действовать.

Маршруты привели в суд
В деле об антиконкурентном соглашении 
между мэрией Архангельска и перевозчиками, 
получившими право обслуживать прибыльные 
автобусные маршруты, точка пока не поставлена. 
Прокуратура, ФАС, мэрия и предприниматели 
«воюют» в судах. 

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК
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предусмотрели в бюдже-
те области на предоставле-
ние гарантий по новому кре-
диту ОАО «Архоблэнерго».

 Соответствующую по-
правку в бюджет приняли де-
путаты регионального парла-
мента. Фактически предпри-
ятие находится в предбан-
кротном состоянии и испы-
тывает дефицит оборотных 
средств.
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Пульс города
«Архэнерго»: Всплеск эмоций чреват последствиями

Причиной перебоя в электроснабже-
нии послужило противоправное поведе-
ние охотников, которые попросту стреля-
ли в подвесные гирлянды изоляторов. Это 
подтверждают следы от дроби на сцепной 
арматуре ВЛ, а также обнаруженные возле 
опор гильзы от охотничьего ружья. 

Первый расстрел пришелся на изолято-
ры ВЛ 110 кВ, находящейся в 15 км от по-
селка Луковецкий, затем охотники повто-
рили попытку вывести из строя электро-
оборудование и расстреляли изоляторы на 
ВЛ 35 кВ. 

В первом случае противоправные дейст-
вия повлекли отключение электроэнергии в 
127 населенных пунктах Архангельской об-
ласти, где были обесточены 54 котельных, 51 
водозабор и пять больниц. Обход линии 110 
кВ и восстановительные работы проводили 
бригады Холмогорского района электриче-
ских сетей «Архэнерго», в чьей зоне ответст-
венности и произошли отключения.

При расстреле изоляторов на линии 35 
кВ, идущей вдоль железной дороги, было 
прервано электроснабжение потребителей 
п. Рембуево Холмогорского района. Повре-
жденная гирлянда изоляторов разъедини-
лась, произошло падение провода на рель-
сы, что привело к отключению ВЛ 10 кВ и по-
мехам на линии связи РЖД. Движение поез-
дов на перегоне Лодьма - Луковецкий было 
остановлено на 30 минут. Только вниматель-
ность машиниста тепловоза, который слу-
чайно обнаружил лежащий на рельсах про-
вод, по сути, предотвратила трагические 
последствия. Кстати, сами преступники не 
только подвели себя под статью Уголовного 
кодекса РФ, но и подвергали опасности соб-
ственные жизни. Ведь оголенный оборван-

ный провод несет смертельную опасность 
для людей, находящихся на расстоянии до 
восьми метров от него. По данным фактам 
уже поданы заявления в органы внутренних 
дел, ведется расследование. 

Этот случай, к сожалению,  не единич-
ный. Подобный произошел в мае 2011 года в 
районе деревни Чажестрово в Виноградов-
ском районе, где охотники расстреляли гир-
лянду изоляторов на линии 10 кВ. Это стало 
причиной аварийного отключения линии и 
повлекло дополнительные затраты на про-
ведение восстановительных работ и заме-
ну электросетевого оборудования.

Расстрел изоляторов на высоковольтных 
линиях в октябре уже нанес ущерб и элек-
тросетевому хозяйству области, и желез-
ной дороге.  

Несмотря на то, что все объекты энерге-
тики оснащены запирающими устройствами, 
предупреждающими об опасности наружны-
ми знаками, случаев, когда преступное от-
ношение к электросетевому оборудованию 
приводило к печальным последствиям, бо-
лее чем достаточно. Только этой осенью по-
пытки проникновения в электроустановки 
привели к двум человеческим жертвам.

Хищение электричества, проникнове-
ние в электроустановки, причинение по-
вреждений электросетевому оборудова-
нию непременно несут опасность не только 
для правонарушителей, но и для огромно-
го количества жителей. В тот момент, когда 
наносится урон, казалось бы, материаль-
ному имуществу, параллельно под угрозой 
находится электроснабжение тысяч потре-
бителей, в том числе социального и стра-
тегического значения – больниц, котель-
ных, производственных объектов, школ и 
детских садов. Особенно опасны случаи 
энерготерроризма зимой, когда даже крат-
ковременное отключение электроэнергии 
ведет к масштабным последствиям. 

Расстрел на месте
33 тысячи жителей Архангельской области остались без 
света. Причина – расстрел охотниками изоляторов на линиях 
электропередачи. Это произошло 16 октября: аварийно отключилась 
линия 110 кВ «Луковецкая-2», чуть позже – ВЛ 35 кВ «Косково-1». 
Задействовав резервный источник электроснабжения, энергетики 
«Архэнерго» в течение часа вернули электричество на объекты 
социальной сферы. В целом же работы по восстановлению 
поврежденного оборудования длились несколько суток. 

Алиса ЖГИЛЕВА

журналист

БК

Игорь КОТЕНКО, 
директор филиала ОАО «МРСК Северо-Запада» 
«Архэнерго»: 

- Я хочу обратить внимание всех граждан на подобные случаи. 
Повреждение электрооборудования, в том числе расстрел изо-
ляторов, может иметь далеко идущие последствия. Хочу призвать 
жителей Архангельской области не оставаться равнодушными и 
считать своей обязанностью сообщать об известных противо-
правных фактах в органы внутренних дел. Возможно, это помо-
жет спасти чью-то жизнь.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Городская среда: Для МУПа готовят инвестпрограмму

СТОКИ ПО ОСЕНИ 
СЧИТАЮТ

Как пояснил председа-
тель постоянной депутат-
ской комиссии гордумы 
по городскому хозяйст-
ву Дмитрий АКИШЕВ, иски 
Росприроднадзора предъяв-
лены по результатам внепла-
новых проверок деятельно-
сти «Водоканала». По оценке 
ведомства, проблемы с со-
блюдением природоохран-
ного законодательства ру-
ководством МУПа не реша-
ются, хотя определенный за-
пас времени ему был предос-
тавлен. Пожалуй, самая ве-
сомая претензия — сброс не-
очищенных сточных вод Май-

максанского округа в прото-
ку Соломбалка через аварий-
ный коллектор в поселке Гид-
ролизного завода. 

«Схожая ситуация в по-
селках Турдеево и Маймак-
санского лесного порта. 
Серьезные проблемы с очи-
стными сооружениями есть 
также на островах Хабарка, 
Кего, Краснофлотский, в по-
селках Зеленый Бор и Лесная 
Речка, в районе лесозавода 
№29», - зачитал выдержки из 
письма Росприроднадзора в 
Гордуму Дмитрий Акишев. 

Как уже писал «БК» в про-
шлом номере,  надзорное 
ведомство собирается взы-
скать с «Водоканала» поч-
ти 300 млн рублей. Суд уже 
признал правомочным пер-
вый иск на 26 млн. 

ДВАДЦАТЬ ЛИТРОВ
По словам дирек то-

ра «Водоканала», депута-
та гордумы Сергея РЫЖ-
КОВА, нормальной работе 
предприятия мешает хрони-
ческая нехватка оборотных 
средств, имеющая объектив-
ные причины. В частности, в 
тарифах на 2011 год (их уста-
навливает Агентство по тари-
фам и ценам Архангельской 
области) был на 25% снижен 
учетный показатель потери 
воды: таким образом МУП 
лишился 125 млн рублей. Ре-
альные потери воды из-за из-
носа сетей и несанкциониро-
ванных подключений в сред-
нем по Архангельску колеб-
лются в пределах 42-45%.

«На до понимать, что 
предприятие тратит день-
ги на подготовку и очистку 
не дошедшей до потребите-
ля воды, не получая никако-
го возмещения. C 2005 года 
«Водоканал» получил плачев-
ное «наследство» ряда обан-
кротившихся муниципальных 
предприятий: 14 островных и 
периферийных участков во-
допроводно-канализацион-

ного хозяйства. Содержа-
ние этих территорий (Хабар-
ка, Бревенник, Сульфат и др. 
- Прим. ред.) уже принесло 
предприятию свыше 700 млн 
рублей убытка», - рассказал 
Сергей Рыжков. 

Средства в обновление 
сетей и оборудования вкла-
дываются ежегодно, и сум-
мы инвестиций растут: если 
в 2009-м было заменено 
0,05% сетей, в пересчете на 
их общую протяженность, то 
в 2010-м — уже 0,9%. Одна-
ко, как пояснил Сергей Рыж-
ков, только для поддержания 
нынешнего состояния систе-
мы необходимо менять 5-6% 
сетей в год, а для того, что-
бы попытаться его улучшить 
— не менее 8%. В частности, 
степень износа центральных 
очистных сооружений города 

на проспекте Лениградском 
достигла 72%. Четверть во-
допроводных и канализаци-
онных сетей полностью отра-
ботали свой срок.

Незаслуженно забытой 
сегодня остается еще одна 
часть беспокойного хозяй-
ства предприятия -  водо-
разборные колонки, кото-
рых в Архангельске более 
трехсот, а также районы го-
рода, куда и в XXI веке вода 
доставляется машинами и по 
расписанию (поселки Дорож-
ников, Динамо и Конвейер). 
По нормативам, не меняв-
шимся с 1994 года, жителю 
города вполне достаточно 
для личных нужд 20 литров 
воды в сутки. Внакладе ос-
тается и население, вынуж-
денное экономить букваль-
но каждую каплю драгоцен-

ной жидкости, и «Водоканал», 
который имеет право выста-
вить счет только на оговорен-
ный норматив. 

По прогнозу руководства 
предприятия, суммарные 
убытки «Водоканала» в 2011 
году останутся на уровне 
2010-го: 100 млн рублей, или 
10% оборота. 

«Мы не удовлетворе-
ны работой судебных при-
ставов, которые взыскива-
ют лишь около 27% долгов 
потребителей. Кроме того, 
40% исков снимается уже 
судебными инстанциями как 
невозможные к взысканию. 
Могу утверждать, что не да-
лее как в ноябре «Водоканал» 
под залог имущества будет 
вновь обращаться за заем-
ными средствами в город-
ской бюджет», - считает на-

«Водоканал»: прик

В Архангельской городской Думе прошли 
депутатские слушания о мерах по улучшению 
финансово-экономического состояния МУП 
«Водоканал». Разговор начался с сообщения 
о первом деле в отношении предприятия, 
выигранном региональным управлением 
Росприроднадзора. Однако экологические 
штрафы — только верхушка айсберга. 

Людмила КОНОНОВА, 
председатель 
Архангельской городской Думы: 

- Мы рекомендовали мэрии до 
конца 2011 года утвердить техни-
ческое задание на разработку ком-
плексной программы развития го-
родской инфраструктуры и преду-
смотреть в бюджете Архангельска 
на 2012 год средства на эти цели. В 
отношении «Водоканала» речь идет о 
сумме в 9 млн рублей. В реестр объ-
ектов для капитального ремонта на 
2012 — 2015 годы планируется вклю-
чить ряд сооружений, находящихся 
на балансе предприятия. Кроме того, 
на сегодня в городе отсутствуют ут-
вержденные правила пользования 
системой общесплавной канализа-
ции: проект выносится на октябрь-
скую сессию гордумы. Взят на каран-
даш и пересмотр нормативов на ис-
пользование водоразборных коло-
нок: сейчас этот вопрос в компетен-
ции министерства ТЭК и ЖКХ Архан-
гельской области. Полагаю, что ре-
шение данной проблемы возможно 
уже в 2012 году. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК
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Новации
Закон: Новая процедура разрешения споров

Многие предприниматели не знают, что 
1 января 2011 года вступил в силу Феде-
ральный закон № 193-ФЗ от 27.07.2010 г. 
«Об альтернативной процедуре урегулиро-
вания споров с участием посредника (про-
цедуре медиации)».

Процедура медиации - это альтерна-
тивная форма урегулирования конфликта 
(спора) с участием в качестве посредника 
беспристрастного, не заинтересованного 
в данном конфликте посредника - медиа-
тора. С помощью медиатора можно уре-
гулировать споры, возникающие из граж-
данских, в том числе в связи с осуществле-
нием предпринимательской и иной эконо-
мической деятельности, правоотношений, 
а также споры, возникающие из трудовых 
правоотношений и семейных.

Медиация - это не замена претензион-
ной досудебной формы урегулирования 
споров и судебного разбирательства, а но-
вая процедура, которая занимает меньше 
времени и менее затратна. В ходе медиа-

ции не обсуждаются вопросы, касающиеся 
правоты сторон. Главное в данной проце-
дуре – это результат переговоров, прием-
лемый и выгодный для обеих сторон. 

Сотрудники нашей компании готовы 
проконсультировать и провести процеду-
ру медиации – внесудебного урегулиро-
вания конфликта. При условии доброволь-
ного участия сторон медиатор проведет 
переговоры, обеспечит их конфиденци-
альность, а также равноправие участни-
ков. Гарантией выполнения достигнутого 
соглашения является то обстоятельство, 
что все оговоренные сторонами условия 
выработаны в ходе взаимного обсужде-
ния и полностью удовлетворяют участни-
ков переговоров. 

г. Архангельск, 
ул. Поморская, 5, оф. 425

Тел. (8182) 20-42-56, 20-48-95
www.nb-consult.ru

Что такое медиация?
В условиях нестабильности современной российской 
правовой системы происходят постоянные изменения 
в нормативно-правовых актах. Принимаются новые документы, 
утрачивают силу старые, ежедневно в действующие правовые акты 
вносятся поправки и дополнения, о которых лица, не имеющие 
отношения к юриспруденции, могут даже не догадываться.

Наталья КУДРИНА

юрист ЦКА «Наше будущее»

БК

реклама

у

азано выжить
чальник управления ЖКХ и 
энергетики департамента 
городского хозяйства мэ-
рии Виктор ЧУРНОСОВ. 

«Нам нередко ставят в 
вину то обстоятельство, что 
предприятие «чуть что» при-
бегает к помощи городской 
казны, но судите сами. В 2007 
- 2010 годах «Водоканал» по-
лучил субсидии на проведе-
ние капитального ремонта 
на общую сумму 95 млн руб-
лей. В 2009-м МУПу помог-
ли рассчитаться с «Арэнер-
госбытом», выделив 26 млн. 
Кроме того, под гарантию 
муниципалитета был взят 
инвестиционный кредит, по 
которому предприятие рас-
плачивается самостоятель-
но. Эти меры позволили не-
сколько снизить убытки, но 
не решили ни одну из суще-
ствующих проблем «Водо-
канала»», - добавил Сергей 
Рыжков. 

Вплоть до 2009 года при 
планировании объектов ка-
питального строительства в 
Архангельске возможность 
их присоединения к водо-
проводно-канализационным 
сетям не учитывалась вовсе. 
Сейчас вновь построенные 
здания подключаются к сис-
теме за отдельную плату. По 
словам Сергея Рыжкова, по-
лученные средства идут на 
строительство сооружений 
для нужд предприятия, а так-
же на перекладку сети с ис-
пользованием современных 
материалов и труб больше-
го диаметра. Это наиболее 
актуально для центра горо-
да и 6-го микрорайона, опре-
деленного под массовую за-
стройку. 

В то же время, как отме-
тил Виктор Чурносов, если 
схемы электро- и теплоснаб-
жения города проработаны с 
учетом генерального плана 
до 2025 года, для систем во-
доснабжения и канализации 
такая работа еще впереди. 

НАЧИНАЯ С «СЕРДЦА»
На слушаниях депутатами 

был задан вопрос, как расхо-
дуются средства, получен-
ные «Водоканалом» от Евро-
пейского банка реконструк-
ции и развития. За счет это-
го займа в 346 млн рублей, 
вызвавшего в свое время 
немало споров, планирова-
лось провести закольцовку 
центрального водовода-ты-
сячника (первой очереди - 
от центральных очистных со-
оружений до проспекта Об-
водный канал в районе ули-
цы Смольный буян), автома-
тизировать работу централь-
ной насосной станции и ре-
конструировать пять ключе-
вых канализационных насос-
ных станций. 

Как пояснил Сергей Рыж-
ков, строительство первой 
очереди закольцовки основ-
ного водовода города прак-
тически завершено. В новом 
режиме работают централь-
ные очистные сооружения, 
насосные станции Варави-
но, Соломбалы, Маймаксы и 
Экономии, центральная ка-
нализационная станция, ка-
нализационные станции Со-
ломбалы, микрорайонов Ле-
вого берега, на улице Октяб-
рят. Соблюдение графика ос-
воения средств отслеживает 
кредитор. 

«Вот уже третий год мы 
выплачиваем не только про-
центы, но и само «тело» кре-
дита: в 2009 - 2010-м возвра-
щено 27 млн рублей, в 2011-м 
планируется погасить 29 млн 
рублей по основному займу 
и 17 млн рублей процентов. 
Хочу, однако, оговориться, 
что ЕБРР не давал средств на 
массовую замену сетей. Речь 
шла о «сердце» системы  - о 
центральных очистных и на-
сосных станциях. Всего их в 
городе 211, благодаря кре-
диту реконструировано де-
сять. Но мы не стоим на мес-
те, используя по возможно-

сти и собственные средства. 
В частности, в 2011 году зна-
чительные средства вложены 
в водопроводно-канализаци-
онное хозяйство поселка 23-
го лесозавода, а также Кего-
строва, где будет установле-
на новая водоочистная уста-
новка стоимостью около 12 
млн рублей», - отметил Сер-
гей Рыжков. 

В апреле в гордуме была 
создана рабочая группа под 
руководством председателя 
Людмилы Кононовой. 

Программа развития 
предприятия станет состав-
ной частью комплексной про-
граммы развития городской 
инфраструктуры, куда входят 
также тепловое хозяйство и 
электросети Архангельска. 
По словам Виктора Чурносо-
ва, свое участие в софинан-
сировании проекта уже под-
твердил такой сильный иг-
рок, как МРСК Северо-За-
пада. Агентство по тарифам 
и ценам Архангельской об-
ласти готово рассматривать 
программу в качестве обос-
нования  включения инве-
стиционной составляющей в 
тариф. 

«Что касается ремонта 
сетей, «Водоканалом» раз-
работано три варианта про-
граммы. При оптимистич-
ном раскладе вложения в 
2012 — 2016 годах должны 
составить 918 млн рублей, 
при наиболее экономном - 
139 млн за 2012-й. Пока на 
капитальный ремонт объек-
тов предприятия в бюджете 
следующего года предлага-
ется предусмотреть поряд-
ка 56 млн: 36 млн непосред-
ственно на ремонт сетей, 5 
млн - на приведение в по-
рядок очистных сооружений 
острова Хабарка (по пред-
писанию Росприроднадзо-
ра) и 15 млн - на ремонт ка-
нализационных коллекто-
ров», - рассказал предста-
витель мэрии.

Âëàäèìèð 
Ðûæêîâ:

«Òîëüêî äëÿ 
ïîääåðæàíèÿ 
íûíåøíåãî 
ñîñòîÿíèÿ 
ñèñòåìû 
íåîáõîäèìî 
ìåíÿòü 5-6% 
ñåòåé â ãîä, à 
äëÿ òîãî, ÷òîáû 
ïîïûòàòüñÿ åãî 
óëó÷øèòü — 
íå ìåíåå 8%. 
Ñòåïåíü èçíîñà 
öåíòðàëüíûõ 
î÷èñòíûõ 
ñîîðóæåíèé 
íà ïðîñïåêòå 
Ëåíèãðàäñêîì 
äîñòèãëà 72%».
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Обстоятельства
Бизнес и власть Громкое дело: Искреннее раскаяние и добросовестный труд не сочли 
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Под углом интереса
Строящееся здание на углу Троицкого и Карла Мар-

кса в центре Архангельска стало камнем преткнове-
ния в вопросе эффективности выделения земельных 
участков. Данный объект приводился областным пра-
вительством как яркий пример, подтверждающий не-
обходимость жесткого контроля решений мэрии Ар-
хангельска. 

В августе мэр Архангельска Виктор ПАВЛЕНКО вы-
ступил с законодательной инициативой о возвращении го-
роду права распоряжаться земельными участками в обла-
стном центре. Законопроект, поддержанный депутатами 
Архангельской городской Думы, был вынесен на сентябрь-
скую сессию областного Собрания депутатов, однако по-
том был отозван градоначальником. 

Напомним, с осени 2007 года полномочия по распреде-
лению земельных участков в черте областного центра пе-
реданы региональному министерству имущественных от-
ношений. Однако схемы земельных наделов по-прежне-
му готовит и утверждает муниципалитет. Такое «двойное» 
управление создает бизнесу дополнительные администра-
тивные барьеры, а минимущества недостаточно эффектив-
но собирает арендные платежи.

У второй стороны — чиновников облправительства - 
были свои контраргументы. В частности, приводился та-
кой пример: буквально за день до передачи земельных пол-
номочий на уровень региона мэрией Архангельска был от-
дан в аренду участок земли на пересечении пр. Троицкого 
и ул. Карла Маркса, где находилась редкая для центра го-
рода зона отдыха. Она не сохранилась: сейчас там строит-
ся еще один торговый центр, которых в Архангельске бес-
счетное множество. 

Как удалось выяснить, освоением земельного участка 
0,2750 га занимаются структуры, близкие к предпринима-
телю, депутату Архангельской городской Думы Вален-
тине СЫРОВОЙ. Официально арендатором участка по ито-
гам аукциона является СЫРОВ А.С. Размер арендной платы 
за данный участок составляет 12 млн рублей в год. 

Тему выделения земельных участков мы кратко затра-
гивали 19 сентября в заметке «Битва за землю пока отло-
жена». По данной публикации в мэрии Архангельска подго-
товили пояснение за подписью директора департамента 
муниципального имущества Сергея БАКАЛО: 

«Договор  аренды земельного участка площадью 0,2750 
га на пересечении пр. Троицкого и ул. Карла Маркса в Ар-
хангельске (кадастровый номер 29:22:040751:0035) заклю-
чен 03.09.2007 (№8/12(о)) между мэрией города Архангель-
ска и индивидуальным предпринимателем на основании от-
крытого аукциона для строительства здания администра-
тивного назначения сроком на три года.

Вышеуказанный аукцион проведен на основании рас-
поряжения заместителя мэра города Архангельска от 
02.08.2007, извещение о проведении аукциона было опуб-
ликовано в газете «Правда Севера» 3 августа 2007 года.

5 сентября 2007 года вступил в силу областной закон, по 
которому право распоряжения земельными участками, го-
сударственная собственность на которые не разграничена, 
расположенными в Архангельске, перешло к уполномочен-
ному исполнительному органу государственной власти Ар-
хангельской области, в связи с чем пакет документов по до-
говору аренды был передан в министерство имущественных 
отношений (ранее — департамент по управлению государ-
ственным имуществом и земельными ресурсами).

Согласно договору аренды №4/155(о) от 10.08.2010 
Агентством по управлению государственным имуществом 
и земельными ресурсами предоставлены дополнительные 
земельные участки площадью 0,0958 га и 0,0028 га на пе-
ресечении ул. Карла Маркса и пр. Троицкого для размеще-
ния временных сооружений, используемых для нужд строи-
тельства, сроком на 11 месяцев.

Также сообщаем, что в соответствии с генеральным пла-
ном города, утвержденным решением Архангельского го-
родского Совета депутатов, данный земельный участок рас-
положен в общественно-деловой зоне».

Виктора Воробьева при-
знали виновным в получении 
крупной взятки за содейст-
вие в предоставлении пред-
принимателям Ольге ОСИ-
ЦЫНОЙ и ее матери Свет-
лане ПРОХОРОВОЙ двух зе-
мельных участков. Суд уста-
новил, что Осицина обрати-
лась к депутату с просьбой 
оказать помощь в их предос-
тавлении, предложив заман-
чивое денежное вознаграж-
дение – и Воробьев охотно 
взялся за это неблаговид-
ное дело.  По разным источ-
никам цена вопроса доходи-
ла до 1,5 млн рублей.

Павильоны стояли в са-
мом центре города, на Тро-
ицком проспекте, и гра-
достроительная комиссия 
предписала их снести. По-
нятно, что Воробьев не был 
уполномочен заниматься от-
водом земель – решения та-
кого рода принимают колле-
гиально. По крайней мере, в 
ходе разбирательства, про-
длившегося более полугода, 
упоминались фамилии дру-
гих представителей депутат-
ского корпуса, включая пред-
седателя горсовета. 

В итоге 17 ноября 2006 
года Архангельский област-
ной суд определил Воробье-
ву меру наказания по статье 
290, п. 4, ч. «г» УК РФ: восемь 
лет колонии строгого режи-
ма. Приговор предусматри-
вал взыскание с него  неос-
новательного обогащения в 
доход государства в сумме 
300 тысяч рублей.  

В апреле 2007 года Во-
робьева этапировали из ар-
хангельского следственного 
изолятора в Верхние Матиго-
ры, где находится исправи-
тельная колония №12 (ФКУ 
ИК-12) УФСИН по Архангель-

ской области. Срок его изо-
ляции от общества истекает 
21 марта 2014 года.

ОБРАЗЦОВЫЙ 
ДНЕВАЛЬНЫЙ

Депутат городского Сове-
та, в недавнем прошлом ге-
неральный директор группы 
компаний «Авангард», чело-
век, получивший три высших 
образования…  на какую роль 
он мог претендовать теперь? 
Виктора назначили дневаль-
ным учебно-консультацион-
ного пункта. Проще говоря, 
дежурным по школе, где за-
нятия с осужденными про-
водят вольнонаемные учи-
теля.

Вот выдержка из ответа 
и.о. начальника ФКУ ИК-12, 
подполковника внутренней 
службы Игоря ЗУЕВА на за-
прос адвоката: «В 2006-2011 
годах осужденный характе-
ризовался положительно, 
нарушений установленного 
порядка отбывания наказа-
ния не допускал; работая в 
качестве дневального учеб-
но-консультационного пунк-
та, неоднократно был поощ-
рен за добросовестный труд; 
принимал участие в благоус-
тройстве учреждения и при-
легающей территории, участ-
вовал в общественной жизни 
учреждения». 

В своем ответе Зуев от-
метил, что осужденный га-
сил имеющийся иск по-
средством отчислений из за-
работной платы. Он сообщил, 
что меры воспитательного 
воздействия имеют положи-
тельный результат и сделал 
логичный вывод: «Данных, 
указывающих на возмож-
ность совершения Воробье-
вым В.Н. повторного престу-
пления, не имеется».

За неукоснительное вы-
полнение требований внут-
реннего распорядка Виктор 
Николаевич был переведен 

на облегченные условия со-
держания. 

С того момента, когда мо-
лодой и амбициозный депу-
тат оказался в исправитель-
но-трудовом учреждении, 
прошло пять лет и семь ме-
сяцев. Две трети срока ис-
текли 22 июля 2011 года – с 
этого дня он получал право 
на условно-досрочное осво-
бождение.

ЗЛОПОЛУЧНЫЕ 
НЕОЖИДАННОСТИ

Отбыв две трети срока, 
Воробьев не получил ни од-
ного взыскания. Админист-
рация колонии 16 раз поощ-
ряла его за добросовестный 
труд. Директор Холмогор-
ской школы наградил Викто-
ра грамотой. Тем временем 
над головой осужденного 
сгущались тучи. Неожиданно 
он был уволен с занимаемой 
должности, но никаких взы-
сканий и других документов, 
связанных с таким решением 
администрации, в его личном 
деле не появилось. 

Воробьева не смущало, 
что теперь право на УДО ему 
приходится доказывать тя-
желым трудом в котельной. 
Выросший в семье инжене-
ра-строителя и сам строи-
тель по первой специально-
сти, он всегда уважал рабо-
чих. Виктор проявлял усер-
дие, получал положительные 
характеристики и по-преж-
нему надеялся на освобож-
дение.

Теперь обратим внимание 
на слова из его характери-
стики, выделенные жирным 
шрифтом. Прибыв в колонию, 
Воробьев тут же написал за-
явление с просьбой перечис-
лять большую часть зарабо-
танных им денег, а впослед-
ствии и всю зарплату, в счет 
погашения иска по пригово-
ру суда. 

Оказывается, иногда фи-
нансовые механизмы пени-
тенциарной системы дают 
сбои: средства удержива-
ли, но они аккумулирова-
лись на счетах ФКУ ИК-12 и 
не перечислялись по назна-

Виктора Воробьева выв
Двери тюремной камеры за Виктором 
ВОРОБЬЕВЫМ наглухо закрылись в марте 
2006 года. Судебный процесс над 29-летним 
депутатом Архангельского горсовета 
был сенсационным. По крайней мере, 
именно тогда общественность 
узнала приблизительные суммы 
взяток, циркулирующих в среде 
представительной власти Архангельска. 

Светлана КОРЕЛЬСКАЯ

журналист
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Деловая среда
основаниями для УДО Северодвинск: Хлебокомбинат продавать не будут

ели из игры

чению. Сейчас трудно опре-
делить, кто виноват: за пять 
с лишним лет в колонии из-
менился штат бухгалтеров. 
Так или иначе, контролиро-
вать ситуацию сам осужден-
ный не мог. Все выяснилось 
только в июле 2011 года пе-
ред отправкой документов на 
УДО в суд. 

При содействии родст-
венников иск был полностью 
погашен, а 1 августа админи-
страция составила новую ха-
рактеристику, снова положи-
тельную, только на этот раз в 
ней появились следующие 
строки: «Осужденный нуж-
дается в дальнейшем отбы-
вании наказания».

ХОЛМОГОРСКИЕ 
КОНТРАСТЫ

Летом ходатайство Вик-
тора Воробьева об УДО рас-
смотрел Холмогорский рай-
онный суд. Результат оказал-
ся удручающим. Постанов-
ление судьи Александра ДО-
РОНИНА от 29 августа 2011 
года гласило: «Воробьеву 

В.Н. в удовлетворении хо-
датайства об условно-дос-
рочном освобождении от-
казать». На следующий день 
Виктор Воробьев объявил 
голодовку в Архангельском 
СИЗО, и она продлилась до 
тех пор, пока УФСИН не об-
ратил внимание на собст-
венные нарушения.

Единственным основани-
ем для неблагоприятного ис-
хода суда первой инстанции 
стало несвоевременное вы-
полнение обязательств по по-
гашению судебного иска. До-
словно: «…по приговору Ар-
хангельского областного суда 
с осужденного в доход госу-
дарства взыскано неоснова-
тельное обогащение в раз-
мере 300 тысяч рублей. Де-
нежные средства перечисле-
ны осужденным в доход госу-
дарства только 19 июля 2011 
года, то есть непосредствен-
но перед обращением с хода-
тайством об УДО».

Заседание Архангельско-
го областного суда, прошед-
шее 14 октября под предсе-

дательством судьи Влади-
мира РОДЬКИНА, не удовле-
творило кассационные жало-
бы адвоката и осужденного 
на постановление суда пер-
вой инстанции. Самому Во-
робьеву в присутствии было 
отказано. Чем мотивировано 
решение судебной коллегии, 
неизвестно до сих пор. Ко-
гда будет обнародована точ-
ная формулировка постанов-
ления областного суда – от-
крытый и отнюдь не ритори-
ческий вопрос. 

Вновь обратиться с хода-
тайством об условно-досроч-
ном освобождении Воробьев 
сможет только через полго-
да. Сейчас ему 35 лет. Осно-
ванный им бизнес тихо умер. 
В конце сентября Ольга Оси-
цына, передавшая Воробье-
ву пакет с крупной суммой 
денег, возглавила фракцию 
ЛДПР в Архангельском обла-
стном Собрании. Настает но-
вый сезон политических игр. 
По всей видимости, присут-
ствие экс-депутата на поле 
крайне нежелательно.

Напомним, по информации сайта Севе-
родвинского горсовета, возможность при-
ватизации ОАО обсуждалась на профиль-
ной комиссии. Мнение депутатов о целесо-
образности продажи акций хлебокомбината 
оказалось не таким однозначным. 

Сейчас в прогнозном плане приватизации, 
который вынесен на ближайшую сессию го-
родского Совета депутатов, Северодвинского 
хлебокомбината нет. То есть на торги главная 
северодвинская «пекарня» не выставляется. 
Но важно другое — от того, как долго будет от-
кладываться вопрос поиска инвестора, зави-
сит финансовое положение предприятия, ко-
торое вызывает озабоченность не только чи-
новников мэрии, но и, в первую очередь, чле-
нов совета директоров комбината.

Северодвинский хлебокомбинат – значи-
мая фигура в экономике города и на  потре-
бительском рынке. В администрации Севе-
родвинска это не оспаривают. Будучи соб-
ственником всего пакета акций ОАО, льви-
ную долю прибыли хлебокомбината мэрия 
направляет на его развитие. 

В цифрах эта львиная доля выглядит так: 
в 2008 году – 15,6 млн рублей; в 2009 году – 
11,5 млн рублей; в 2010 году – 11,2 млн руб-
лей. В 2011-м по итогам работы прошлого 
года комбинату оставлено 8,5 млн рублей. 
В общей сложности – более 46 млн рублей, 
и пойти они могли бы в качестве дивидендов 
на нужды всего города, но остались в рас-
поряжении ОАО. Часть из них использована 
на обновление производства.

А что касается прибыли — то она была до 
последнего года: в 2007 году - 16 млн рублей, 
в 2008-м – 15 млн рублей, в 2009-м – 15 млн 
рублей, в 2010-м – 10 млн. В этом году про-
гнозировалась прибыль более 2 млн рублей, 
но по итогам первого полугодия фактические 
убытки составили три с лишним миллиона.

Обратим внимание на период последних 
трех лет, когда на рынке области активизи-
ровался и весьма успешно начал играть Ар-
хангельский хлебозавод. Результаты дея-
тельности Северодвинского хлебокомби-
ната резко снизились. В 2010 году объемы 
производства упали на 20%. 

Это, так сказать, внешний фактор. Но есть 
и внутренние проблемы. Неэффективно, бо-
лее того, неразумно, по мнению ревизоров, 
проверявших хлебокомбинат, тратится ру-
ководство комбината на некоторые предста-
вительские мероприятия. Например, на две 

встречи с ООО «Северснаб», проведенные в 
2009-м и 2010-м году в Яндовой губе, было 
затрачено почти 55 тысяч рублей. Небольшая 
сумма для двух мероприятий, в которых уча-
ствовало по десятку человек. Но их резуль-
татом стали три разовых сделки по закупке 
рабочих рукавиц и перчаток на сумму 39 ты-
сяч рублей. Где логика?

Возможно, такая представительская дея-
тельность вовсе не понадобились бы Севе-
родвинскому комбинату, обладай он таки-
ми же мощностями и современными техно-
логиями, как его коллега и конкурент в об-
ластном центре. 

Директор ОАО «Северодвинский хлебо-
комбинат» Валерий МОСТОВИЧ в своих об-
ращениях в администрацию города и совет 
директоров не раз подчеркивал необходи-
мость полной модернизации производства. 
Но на такую реконструкцию действительно 
требуется не менее 70 млн рублей, которых 
ни у комбината, ни у города нет. 

Вот выдержка из письма Валерия Мосто-
вича в совет директоров ОАО «Северодвин-
ский хлебокомбинат»: «Привлечение заемных 
средств не представляется возможным в свя-
зи с дороговизной банковских услуг… В сло-
жившейся ситуации единственным возмож-
ным вариантом решения данного вопроса яв-
ляется привлечение стороннего инвестора с 
необходимым объемом инвестиций».

Ситуация непростая. Но в муниципали-
тете заверяют, что не бросят главное хлеб-
ное место Северодвинска на произвол судь-
бы. И всем заинтересованным сторонам еще 
не раз предстоит вернуться к обсуждению 
этого вопроса и выработать взвешенное ре-
шение. Ведь недаром говорят: «Хлеб - все-
му голова!»

Хлебные страсти

В прошлом номере 
в заметке «Кто 
займет хлебное 
место?» «БК» писал 
о возможной 
приватизации 
Северодвинского 
хлебокомбината, 
на которой якобы 
настаивает мэрия. 
Якобы – потому, 
что «настаивает» в 
данном случае, мягко 
говоря, не точное 
определение. 
И потому, что 
позиция 
самой мэрии - 
собственника 
предприятия - в 
статье представлена 
недостаточно. Между 
тем в администрации 
города уверяют: 
все не так радужно, 
как представляют 
ситуацию с 
комбинатом 
заинтересованные 
стороны.

Алексей ИВАНОВ

журналист

БК

Âåñíîé 2006 
ãîäà, êîãäà 

øåë ñóäåáíûé 
ïðîöåññ, 
Âèêòîð Âîðîáüåâ 
ñâîþ âèíó 
íå ïðèçíàâàë. 
Íåñêîëüêî 
ëåò ñïóñòÿ âñå 
èçìåíèëîñü...

Наталья РОМАНЕНКО, 
адвокат:

– Предусмотренных законом оснований для отказа в удов-
летворении ходатайства Воробьева об условно-досрочном 
освобождении нет. 

Цель уголовного наказания достигнута,  Виктор исправил-
ся, стабильно положительно характеризуется. В отличие от Хо-
дорковского и Лебедева, поднявших проблему УДО в СМИ, Во-
робьев не имеет ни одного взыскания.

В личном деле осужденного помимо поощрений от админи-
страции колонии хранится собственноручно написанное Вик-
тором признание вины. Причем это не формальная записка, а 
осмысленный, довольно объемный документ. Прошло несколь-
ко лет, прежде чем Воробьев сделал этот шаг, но он сделал его 
уверенно и искренне.  К сожалению, искренности и примерно-
го поведения оказалось недостаточно для условно-досрочно-
го освобождения.

Хочу пожелать Виктору терпения. Через полгода постанов-
ление суда уже нельзя будет мотивировать тем, что он поздно 
погасил гражданский иск. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Îò òîãî, êàê äîëãî áóäåò 
îòêëàäûâàòüñÿ âîïðîñ 
ïîèñêà èíâåñòîðà, çàâèñèò 
ôèíàíñîâîå ïîëîæåíèå 
ïðåäïðèÿòèÿ, êîòîðîå 
âûçûâàåò îçàáî÷åííîñòü 
íå òîëüêî ÷èíîâíèêîâ 
ìýðèè, íî è, â ïåðâóþ 
î÷åðåäü, ÷ëåíîâ ñîâåòà 
äèðåêòîðîâ êîìáèíàòà.
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Политика
Позиция: «Справедливая Россия» предложит в Госдуме соцпакет для жителей приполярных регионов

Программа партии пре-
дусматривает, в частности, 
повышение МРОТа в север-
ных регионах до 10 тысяч 
рублей, заработной пла-
ты бюджетников -  на 50% 
в сравнении со среднерос-
сийской. При выходе на пен-
сию жители этих территорий 
должны иметь право выбора 
между повышенной пенсией 
и оплаченным государством 
переездом в другой город с 
покупкой жилья. 

«Расширенный медицин-
ский пакет», оговоренный в 
манифесте «СР», включает 
бесплатное медобслужива-
ние и проезд к месту отды-
ха. Четвертая составляющая 
проекта — жилищная: речь 
идет о бесплатном предос-
тавлении земли под строи-
тельство дома или беспро-
центного кредита на приоб-
ретение квартир для моло-
дых семей с частичным по-
гашением займа при рожде-
нии первого, второго ребен-
ка и полным его погашением 
при появлении третьего ма-
лыша. Эта программа архан-

гельских «эсеров» уже полу-
чила поддержку в парламен-
тах регионов-соседей. 

По мнению лидера ре-
гионального отделения 
«Справедливой России» 
Ольг и ЕПИФА НОВОЙ, 
средства для реализации 
таких планов есть. 

«Строго говоря, наша 
территория не предназна-
чена для комфортного про-
живания большого количе-
ства людей. Однако у нее 
есть стратегическое, госу-
дарственное предназначе-
ние: северодвинские маши-
ностроительные предпри-
ятия, космодром Плесецк, 
проекты, связанные с САФУ 
и освоением Арктического 
шельфа, — все население 
области так или иначе в них 
участвует. Было бы логично 
перераспределить в пользу 
регионального бюджета на-
логи, получаемые от сырь-
евых и добывающих компа-
ний, подразделений госкор-
пораций, проценты от реали-
зации на территории облас-
ти федеральных проектов. 

Малому и среднему бизне-
су, всем несырьевым пред-
приятиям здесь должен быть 
предоставлен льготный ре-
жим хозяйствования», - счи-
тает Ольга Епифанова. 

По мнению представите-
лей «Справедливой России», 
реализация таких программ, 
как «Северный социальный 
пакет», невозможна без ин-
струментов общественного 
контроля, «забытых» при су-
ществующей вертикали вла-
сти. Эсэры намерены отстаи-
вать выборность губернато-
ров и мэров, возвращение 
графы «против всех» в изби-
рательных бюллетенях, воз-
можность отставки глав адми-
нистрации населенных пунк-
тов любого уровня по резуль-
татам народного референду-
ма. Кроме того, Архангель-
ское отделение партии вно-
сит на рассмотрение ноябрь-
ской сессии областного Соб-
рания депутатов уже ставший 
резонансным законопроект о 
парламентском расследова-
нии деятельности региональ-
ных чиновников. 

Против течения
Региональное отделение партии «Справедливая Россия» разработало 
«Северный социальный пакет» для жителей Архангельской, 
Мурманской областей, Республики Коми и регионов со схожими 
климатическими условиями. Главные направления предлагаемой 
программы были озвучены лидерами партии на пресс-конференции.
Основная идея предлагаемой федеральной программы очевидна: 
население северных территорий имеет право на компенсацию 
за проживание в неблагоприятных климатических условиях.

Ольга ЕПИФАНОВА, 
лидер Архангельского регионального отделения 
партии «Справедливая Россия»:

Василий БАДАНИН, 
руководитель фракции «Справедливой России» 
в областном Собрании депутатов: 

- Раньше каждая областная целевая программа согласовыва-
лась с депутатами и имела статус закона. Сегодня нам предлага-
ют только название программы и общую сумму предусмотренных 
расходов. Чтобы узнать, какие мероприятия планируются и как 
реализуются, мне, депутату, приходится составлять письменный 
запрос. Хорошо, если через месяц придет ответ. 

Принимая социально значимые законы, мы зачастую даже не 
имеем возможности рассказать о них населению: СМИ не публику-
ют эту информацию на том основании, что «СР» — оппозиционная 
партия. Недавно мы «пробились» в ряд изданий с рассказом о зако-
нопроекте по детским садам: больше половины поступивших вопро-
сов касались элементарных вещей — какие документы необходимы 
и куда их нужно представить. Нетрудно сделать вывод о том, как тра-
тятся средства по статье об освещении работы органов власти. 

- Недавно были приняты кадровые решения в отношении мэра Но-
водвинска, поселкового главы Ерцево: соглашусь, что на это могли 
быть причины, но вопросы должно задавать население. По офици-
альной версии, по собственному желанию снят с должности замес-
титель мэра Архангельска по городскому хозяйству Олег Головин. И 
в этом случае остается впечатление, что главные действующие лица 
остались за кадром. На каждой сессии облсобрания мы выступаем 
с критикой, с которой соглашаются и министры, и губернатор. Но на-
ших голосов пока не хватает для принятия конструктивных решений, 
в том числе и по принципиальным кадровым вопросам. 

Борис ВЫСОКИХ, 
член совета регионального отделения 
«Справедливой России»: 

- Поднятые нами проблемы, зачастую с большим опозданием и 
далеко не всегда удачно, «перехватывает» партия власти. Мы ви-
дим это, но остаемся на своей позиции: не столь важно, кто имен-
но расписался под законопроектом, под чьими знаменами он бу-
дет реализован, лишь бы решение вопросов сдвигалось с мерт-
вой точки. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Если предприниматель не 
справляется со своими долгами, 
ему следует внимательно изучить 
положения Закона от 26 октября 
2002 г. № 127-ФЗ «О несостоятель-
ности (банкротстве)» (далее – За-
кон № 127-ФЗ) и нормы Граждан-
ского кодекса, ведь именно ими 
регулируется процесс признания 
ИП банкротом. Вполне возможно, 
что знание норм законодательства 
позволит избежать столь неприят-
ной процедуры. Если же банкрот-
ство неминуемо, то подкованность 
в этом вопросе обеспечит пред-
принимателю возможность прой-
ти данную процедуру, что называ-
ется, без сучка и задоринки.

Полезным изучение данных 
норм является и для тех организа-
ций, которые выступают кредито-
рами неплатежеспособного пред-
принимателя. Ведь именно от про-
цедуры банкротства зависит, полу-
чат ли они назад свои деньги. 

КОРОТКО О ГЛАВНОМ

Сегодня под банкротством при-
нято понимать признанную арбит-
ражным судом неспособность 
должника в полном объеме удовле-
творить требования кредиторов по 
денежным обязательствам и (или) 
исполнить обязанность по уплате 
обязательных платежей (ст. 2 За-
кона № 127-ФЗ).

Таким образом, оснований для 
возбуждения дела о банкротстве 
ИП всего два:

– неспособность удовлетворить 
в полном объеме требования кре-
диторов;

– отсутствие возможности ис-
полнить обязанности по уплате 
обязательных платежей, напри-
мер налогов или сборов.

Причем даже если у предпри-
нимателя есть задолженность пе-
ред кредиторами или бюджетом, 
это не является однозначным ос-
нованием для возбуждения дела 
о банкротстве. Для признания ИП 
несостоятельным необходимо, 
чтобы в отношении его соблюда-
лось хотя бы одно из следующих 
условий (п. 1 ст. 3, п. 2 ст. 6 Зако-
на № 127-ФЗ):

1) задолженность перед креди-
торами или бюджетом не была по-
гашена в течение трех месяцев с 
даты, когда она должна была быть 
погашена;

2) стоимость обязательств ИП:
– либо не менее 10 000 рублей;
– либо превышает стоимость 

принадлежащего предпринима-
телю имущества.

Причем в том, что касается ус-
ловия о размере стоимости обя-
зательств предпринимателя, дос-
таточно того, чтобы соблюдалось 
одно из двух требований: либо эта 
величина превысила стоимость 
имущества, либо она оказалась 
больше 10 000 рублей. Одновре-

менного превышения двух указан-
ных величин не требуется. На это 
указал Пленум ВАС РФ в постанов-
лении от 30 июня 2011 г. № 51.

ИНИЦИАТОРЫ БАНКРОТСТВА

Признание предпринимателя 
банкротом осуществляется на ос-
новании соответствующего заяв-
ления, поданного в арбитражный 
суд. При этом круг лиц, имеющих 
право подать такое заявление, за-
конодательно ограничен (ст. 215 
Закона № 127-ФЗ). Инициаторами 
банкротства могут выступать сле-
дующие субъекты хозяйственной 
деятельности:

1) кредитор, перед которым 
у предпринимателя имеется за-
долженность;

2) уполномоченный орган, 
если у ИП есть долги по уплате обя-
зательных платежей в бюджет;

3) сам индивидуальный 
предприниматель. 

Оснований для обращения в 
суд непосредственно индивиду-
альным предпринимателем масса. 
Делятся такие основания на обяза-
тельные и добровольные. 

Обязательными считаются ос-
нования, при наличии которых ИП 
обязан обратиться в арбитражный 
суд с заявлением о признании его 
несостоятельным (ст. 9 Закона 
№ 127-ФЗ). О них можно говорить 
в следующих случаях:

– если удовлетворение требова-
ний перед одним кредитором при-
ведет к невозможности возврата 
долгов другим кредиторам или уп-
латы в бюджет обязательных пла-
тежей;

– если обращение взыскания на 
имущество предпринимателя су-
щественно осложнит или сделает 
невозможным его хозяйственную 
деятельность;

– если ИП отвечает признакам 
неплатежеспособности или при-
знакам недостаточности имуще-
ства.

К добровольным относятся та-
кие основания, при наличии кото-
рых у предпринимателя возника-
ет право, а не обязанность на об-
ращение в суд (ст. 8 Закона № 127-
ФЗ), а именно:

– если должник предвидит бан-
кротство;

– либо при наличии обстоя-
тельств, очевидно свидетельст-
вующих о том, что он не в состоя-
нии будет исполнить денежные 
обязательства в установленный 
срок (в том числе и перед бюдже-
том РФ).

Следует отметить, что сам ИП 
вправе обращаться с заявлением 
о признании его банкротом только 
в том случае, если в течение пяти 
предыдущих лет он не признавался 
несостоятельным (п. 1 ст. 213 Зако-
на № 127-ФЗ).

Те кредиторы, долги перед ко-
торыми у предпринимателя воз-
никли не в рамках осуществления 
предпринимательской деятель-
ности, а как у гражданина, а так-
же кредиторы, требования кото-

рых неразрывно связаны с лично-
стью, не вправе обращаться в суд 
с заявлением о банкротстве ИП. 
Однако в рамках процедуры бан-
кротства они могут заявить о сво-
их требованиях (п. 2 ст. 215 Закона 
№ 127-ФЗ).

ПРОЦЕДУРА БАНКРОТСТВА

Сама процедура банкротства 
предпринимателя начинается с по-
дачи в арбитражный суд по месту 
нахождения должника заявления о 
признании его несостоятельным (п. 
4 ст. 38 АПК). 

Далее в течение пяти дней су-
дья выносит определение о приня-
тии заявления о признании ИП бан-
кротом (ст. 42 Закона № 127-ФЗ). 
Причем заявление принимается к 
производству в указанные сроки 
даже в том случае, если к нему при-
ложены не все бумаги, предусмот-
ренные статьей 38 Закона № 127-
ФЗ. Они впоследствии будут ис-
требованы при подготовке дела о 
банкротстве к судебному разбира-
тельству. 

После вынесения решения о 
принятии заявления арбитражный 
суд назначает временного управ-
ляющего. Его кандидатура мо-
жет быть указана в заявлении или 
представлена саморегулируемой 
организацией арбитражных управ-
ляющих, указанной в заявлении (п. 
9 ст. 42 Закона № 127-ФЗ).

Параллельно судья может вы-
нести решение о принятии обес-
печительных мер (п. 7 ст. 42 Зако-
на № 127-ФЗ), таких как наложение 
ареста на имущество и денежные 
средства должника или передача 
их на хранение истцу (полный пе-
речень обеспечительных мер при-
веден в ст. 91 АПК). Следует от-
метить, что арест может быть на-
ложен далеко не на все имущест-
во предпринимателя. Например, 
нельзя наложить арест на личные 
вещи ИП (в ст. 446 ГК дан полный 
перечень имущества, которое не 
может быть арестовано).

Утверж денный временный 
управляющий до рассмотрения ар-
битражным судом дела о банкрот-
стве предпринимателя обеспечи-
вает проведение оценки имущест-
ва должника. 

Предприниматель может на-
править в суд ходатайство, на ос-
новании которого суд вправе от-
ложить рассмотрение дела о бан-
кротстве и дать должнику время 
для осуществления расчетов с кре-
диторами или для достижения ми-
рового соглашения. На такие про-
цедуры предпринимателю дается 
не более месяца. Если по истече-
нии указанного срока требования 
кредиторов не удовлетворены и 
мировое соглашение не заключе-
но, суд принимает решение о при-
знании ИП банкротом. 

Данное решение суд направля-
ет всем кредиторам. Примечате-
лен тот факт, что направление ре-
шения суда осуществляется за счет 
средств предпринимателя. В ука-
занном письме назначается срок, 
в течение которого кредиторы мо-
гут предъявить предпринимателю 
свои требования. Такой срок не мо-
жет превышать двух месяцев. 

ПОСЛЕДСТВИЯ БАНКРОТСТВА

Признание предпринимателя 
банкротом влечет за собой целый 
ряд обстоятельств, которые всту-
пают в силу с момента вынесения 
соответствующего решения арбит-
ражным судом:

– считаются наступившими сро-
ки исполнения обязательств;

– прекращается начисление не-
устоек, штрафов, пеней, процен-

тов и иных финансовых санкций по 
всем обязательствам ИП;

– прекращается взыскание де-
нежных средств с предпринима-
теля по всем исполнительным до-
кументам. Имеется и исключение 
из данного правила – это испол-
нительные документы по требова-
ниям о возмещении вреда, причи-
ненного жизни и здоровью, а так-
же требования о взыскании али-
ментов.

После вынесения решения о 
признании предпринимателя бан-
кротом и об открытии конкурсного 
производства такое решение вме-
сте с исполнительным листом об 
обращении взыскания на имуще-
ство ИП направляется судебному 
приставу-исполнителю. Пристав 
на основании указанных докумен-
тов осуществляет продажу всего 
имущества предпринимателя, за 
исключением имущества, пере-
численного в статье 446 Граждан-
ского кодекса (п. 1 ст. 209 Закона 
№ 127-ФЗ).

Вместо судебного пристава-
исполнителя заниматься прода-
жей имущества предпринимате-
ля может конкурсный управляю-
щий. Он назначается судом в том 
случае, если существует необхо-
димость постоянного управления 
недвижимым имуществом долж-
ника или его ценным движимым 
имуществом. Наличие или отсут-
ствие такой необходимости, так-
же как и размер вознаграждения 
конкурсного управляющего, опре-
деляется судом (п. 2 ст. 209 Зако-
на № 127-ФЗ).

Требования, предъявленные 
кредиторами в процессе проведе-
ния процедуры банкротства, удов-
летворяются в порядке очередно-
сти, который установлен статьями 
134, 135, 136 и 137 Закона № 127-
ФЗ.

В порядке первой очереди по-
гашаются следующие требова-
ния:

– требования по текущим плате-
жам, связанным с судебными рас-
ходами по делу о банкротстве, с 
выплатой вознаграждения арбит-
ражному управляющему, с взы-
сканием задолженности по выпла-
те вознаграждения лицам, испол-
нявшим обязанности арбитраж-
ного управляющего в деле о бан-
кротстве;

– требования по текущим пла-
тежам, связанным с оплатой дея-
тельности лиц, привлечение кото-

рых арбитражным управляющим 
для исполнения возложенных на 
него обязанностей в деле о бан-
кротстве является обязательным, 
в том числе с взысканием задол-
женности по оплате деятельности 
указанных лиц;

– требования граждан, перед 
которыми предприниматель не-
сет ответственность за причине-
ние вреда жизни или здоровью. 

Во вторую очередь осуществ-
ляются следующие расчеты:

– по выплате выходных пособий 
и об оплате труда лицам, работаю-
щим и работавшим по трудовому 
договору;

– по выплате вознаграждений 
авторам согласно результатам ин-
теллектуальной деятельности;

– по оплате деятельности лиц, 
привлеченных арбитра жным 
управляющим для обеспечения 
исполнения возложенных на него 
обязанностей в деле о банкротст-
ве, в том числе о взыскании задол-
женности по оплате деятельности 
данных лиц. Исключение – опла-
та деятельности лиц, привлече-
ние которых являлось обязатель-
ным (они погашаются в первую 
очередь).

В третью очередь удовлетворя-
ются требования по коммунальным 
платежам, эксплуатационным пла-
тежам, необходимым для осущест-
вления деятельности должника.

Требования всех остальных 
кредиторов погашаются в четвер-
тую очередь.

Вне очереди за счет конкурс-
ной массы погашаются требования 
кредиторов по текущим платежам 
преимущественно перед кредито-
рами, требования которых возник-
ли до принятия заявления о при-
знании должника банкротом.

После того как предпринима-
тель рассчитается со своими кре-
диторами, он освобождается от 
дальнейшего исполнения требова-
ний кредиторов, которые были за-
явлены в ходе процедуры банкрот-
ства. Правда, есть одно исключе-
ние – требования о возмещении 
вреда, причиненного жизни или 
здоровью, о взыскании алимен-
тов, а также иные требования, не-
разрывно связанные с личностью 
кредитора. Если они не были ис-
полнены в рамках процедуры бан-
кротства, то предъявить их к испол-
нению кредиторы вправе и после 
завершения данной процедуры (п. 
2 ст. 212 Закона № 127-ФЗ).

«БК» - бухгалтеру

Валерия ПОСТНОВА

эксперт ООО «Центр
экономической информации»

БК

Банкротство ИП
Кризис: Как стать банкротом?

Предпринимательская жилка есть лишь 
у избранных, которых не так уж и много. 
Да и вообще, бизнес – это дело, основанное на риске. 
И тем, кто не готов брать на себя ответственность, 
наверное, предпочтительнее будет не покидать 
ряды наемных работников. Ну а коли захотелось 
свободы, то стоит быть готовым к тому, что в один 
прекрасный день вполне может статься, что по ряду 
причин, будь то банальный просчет или происки 
конкурентов, финансы «споют романсы» и встанет 
вопрос о несостоятельности индивидуального 
предпринимателя.
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В курсе дела
Резонанс: Губернатор в ответе

Из резервного фонда Президента  РФ в 
2011 году было выделено около 21 млн руб-
лей на капитальный ремонт зданий сред-
ней общеобразовательной школы, детско-
го сада и участковой больницы. Но не все 
работы удалось завершить в срок. 

Сейчас учреждения нормально функ-
ционируют, но для этого в работу муници-
палитета пришлось вмешаться областно-
му правительству. Ежедневный контроль со 
стороны региональных министерств при-
нес результаты – объекты были хоть и с 
опозданием, но введены в строй. 

«Очень многое нужно еще сделать. На-
деюсь, что местные власти осознают объ-
емы задач, - отметил Николай Винничен-
ко. - Сделан целый ряд замечаний, наде-
юсь, что они будут устранены в максималь-
но короткие сроки». Полпред также заве-
рил, что будет посещать Соловецкий ар-

хипелаг достаточно часто, отметив, что 
Президент РФ Дмитрий Медведев пору-
чил ему взять  под  контроль реализуемые 
проекты по улучшению качества жизни на 
Соловках.

В своем блоге глава региона более кон-
кретно прокомментировал ситуацию: «Пре-
зидент правильно был крайне недоволен, 
что, выделив сумму на ремонт школы и дет-
сада, мы не смогли вовремя отремонтиро-
вать объекты к началу учебного года. И как 
ни оправдывайся - факт есть факт. А про-
изошло это по причине того, что в результате 
аукциона, который проводило МО «Примор-
ский район», выиграл непорядочный под-
рядчик и, протянув время, так и не присту-
пил к работам, тогда как аналогичный аук-
цион на ремонт больницы на Соловках про-
водила область и все было сделано в срок и 
без ущерба для работы. Налицо вина рай-
она, но контроль, без полномочий, на облас-
ти, значит - виновен я, и точка! Подключив-
шись, мы выправили ситуацию, но уже толь-
ко к 5 октября».

Виновен, и точка!
О положении дел на Соловках узнал Президент РФ 
Дмитрий МЕДВЕДЕВ. О критической ситуации ему доложил 
полпред президента в СЗФО Николай ВИННИЧЕНКО (на снимке). 
Через три дня после совещания по итогам исполнения 
поручений президента он посетил Соловецкие острова 
с губернатором Архангельской области Ильей МИХАЛЬЧУКОМ. 
Целью визита стала проверка качества исполнения 
поручений главы государства. 

Илья МИХАЛЬЧУК, 
губернатор Архангельской области:

- Отметив мою недоработку по Соловкам, Президент РФ слы-
шит на видеоконференции 11 октября о серьезных недостатках 
в работе управляющих компаний Архангельска. И хотя мы нема-
ло делаем, президент правильно отмечает в резкой форме недо-
работки региональной власти, объективно не останавливаясь на 
полномочиях и обязанностях городской власти в работе с управ-
ляющими компаниями, требуя порядка с губернатора.

Городская власть считает, что много делает в работе с управ-
ляющими компаниями, тогда почему у горожан так много претен-
зий и проблем?! А отвечать должен за все губернатор?! И отвечу, 
не оправдываясь и не перекладывая ответственность, хотя обид-
но, что подставляют свои.

Вы спросите: что дальше? А дальше мне придется, подменяя 
перехваливающую себя городскую власть и привлекая федераль-
ные контролирующие и надзорные органы, работать за город и 
заставить это делать управляющие компании.

Как работал, так и буду работать. Еще больше буду пахать!!! 
Людям на благо, друзьям на радость, врагам на зависть.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК
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Основным лейтмотивом 
последних событий на Со-
ловках является Соловецкая 
школа и детский сад, на ре-
монт которых были выделены 
деньги из резервного фонда 
президента. Указанные объ-
екты находятся в собствен-
ности муниципального рай-
она, соответственно, уполно-
моченным органом на разме-
щение муниципального за-
каза на ремонт зданий шко-
лы и детского сада является 
отдел образования Примор-
ского района.

Фактически сложившая-
ся ситуация является след-
ствием нарушения муници-
пальным заказчиком Феде-
рального закона №94-ФЗ «О 
государственном заказе…» 
в части заключения контрак-
та с участником аукциона, 
сделавшим предпоследнее 
предложение по цене, меняя 
существенное условие аук-
ционной документации (сро-
ка проведения работ) без по-
вторного аукциона.  Кроме 
того, муниципальным заказ-
чиком не было реализовано 
право на установление тре-
бований обеспечения заяв-
ки. Данные обстоятельства 
дали возможность привлечь 
к работам недобросовестно-
го подрядчика.

Одновременно встает во-
прос об эффективности сис-
темы контроля на объектах. 
Согласно распоряжению пре-
зидента контроль над целе-
вым расходованием средств 
осуществляет администра-
ция Архангельской облас-
ти, а строительный надзор 
и контроль над соблюдени-
ем условий муниципального 
контракта – муниципальный 
заказчик, т.е. Приморский 
район. Ну и где же были все 
уполномоченные органы до 
момента приезда контроль-
ных комиссий?

Легче всего, не вдаваясь 
в подробности, обвинить в 

сложившейся ситуации гла-
ву Соловков, на подведом-
ственной территории кото-
рого и произошел весь этот 
беспредел. Но не стоит за-
бывать, что глава поселения 
полномочиями по контролю 
на объектах не обладает и,  
более того, с целью предот-
вращения или прекращения 
сложившейся ситуации не-
однократно устно по теле-
фону и письменно инфор-
мировал Приморский муни-
ципальный район и област-
ное правительство о сложив-
шейся ситуации.

Потому Алексей Ефипов 
никак не годится на роль коз-
ла отпущения. Он-то как раз 
заблаговременно доклады-
вал о «школьной» проблеме, 
но услышан не был.

Не будем забывать и о 
его личном участии в про-
ведении работ по ремонту 
школы и детского сада, в том 
числе: поиск и привлечение 
дополнительных строитель-
ных бригад, оплачиваемых 
из собственного кармана; 
непосредственное участие 
в уборке территорий, в про-
ведении работ по установке 
электрооборудования и во-
допровода, координации ра-
бот по вывозу мусора и мно-
гое другое. Так что заявление 
о его отставке – это переки-
дывание проблем с больной 
головы на здоровую. 

Я понимаю, что предвы-
борная ситуация лихорадит 
всю Россию. Тем не менее 
мне всегда казалось, что гу-
бернатор Архангельской об-
ласти ввиду своих полномо-
чий должен отстаивать ин-
тересы той области, кото-
рой руководит. Ваше же за-
явление на руку не Архан-
гельской области, которая и 
так может потерять свои уни-
кальные Соловецкие остро-
ва, но просто транслирует 
желания некоторых деяте-
лей из города Москвы, ко-
торые спят и видят, как ото-
рвать данный лакомый кусок 
от Архангельска, а также из-
влечь прибыль из инвести-
ционных проектов, эффект 
от реализации которых для 

самих Соловков весьма со-
мнителен и даже разруши-
телен.

Мне понятно, что дея-
тельность Алексея Ефипова 
вызывает неадекватную ре-
акцию в среде этих людей. 
Однако стоит заметить, что 
на Соловках впервые поя-
вился по-настоящему дея-
тельный глава, который все-
рьез занялся проблемами 
острова. Именно он свои-
ми смелыми (надо заметить 
- необычными) поступками 
привлек внимание к пробле-
мам Соловков. 

Только при нем наконец-
то начались капитальные ре-
монты жилых домов в соот-
ветствии с Федеральным за-
коном №185-ФЗ (данной ра-
ботой до него не занимался 
ни один предыдущий глава); 
за счет средств, собранных 
с населения на капитальные 
ремонты, восстанавливают-
ся пять муниципальных до-
мов, в которых проживают 
соловчане; увеличен норма-
тив потребления дров для на-
селения (на два куба от пре-
дыдущего норматива); под-
готовлен реестр причальных 
комплексов и др. Развивает-
ся инфраструктура острова: 
согласовано строительство 
аптеки и модульного здания 
Сбербанка.

При нем поселок обрета-
ет новый вид: появилась Ло-
моносовская аллея, скамей-
ки для пенсионеров, мусор-
ные урны по всему поселку, 
детские площадки. С целью 
организации работы моло-
дежи поселка Алексей орга-
низовал Соловецкий совет 
молодежи, активно работал 
с населением Соловков и 
руководством области в во-
просах принятия Генераль-
ного плана Соловков. Теперь 
Соловки, по-моему, одно из 
первых поселений в Архан-
гельской области с утвер-
жденным генеральным пла-
ном развития…

Сегодня на Соловках за-
регистрировано муници-
пальное бюджетное учреж-
дение культуры (согласно ФЗ 
№83), и не более. Прокура-

Гражданин губерн

Не так давно 
Вы сделали 
заявление, 
в котором указали 
на возможность 
«отставки» главы 
Соловков. 
Мне думается, 
Вас неправильно 
информировали 
о деятельности 
Алексея ЕФИПОВА 
(самые активные 
жалобщики всегда 
предвзяты и чаще 
всего неадекватны), 
посему 
постараюсь 
изложить свою 
точку зрения, 
сформулированную 
на основе 
действующего 
законодательства.

Советник главы 
МО «Сельское поселение 
Соловецкое»

Олег КОДОЛА БК

Позиция: Открытое обращение к Илье Михальчуку



11
БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС � № 39 (567) � 24.10.2011 � WWW.BCLASS.RU

Губерния
Проект: Готова концепция развития архипелага

Афиша культурных событий
Реклама

27 ОКТЯБРЯ (чт), в 19.00, областной Театр драмы
Александр РОЗЕНБАУМ

Стоимость билетов от 800 до 2000 руб.

29 ОКТЯБРЯ (сб) в 17.00, Камерный зал
Вечер гитарной музыки  «ПО ВАШИМ ПРОСЬБАМ!»
Константин Окуджава, лауреат и обладатель Гран-при 

международных и российских конкурсов.
В программе: Д.Скарлатти, Х. Турина, С. Орехов, 

В. Амиго, Л. Брауэр, А. Барриос

30 ОКТЯБРЯ (вс) в 16.00, Камерный зал
«МНЕ НЕ ЗАБЫТЬ ТЕБЯ»

Заслуженный артист РФ Игорь Перфильев (баритон), 
лауреат международных конкурсов Марина Росси 

(сопрано, Россия/Италия),  лауреат международных 
конкурсов Ольга Голдобина (фортепиано)

В программе: итальянские канцоны и песни, 
русские романсы

1 НОЯБРЯ (вт) в 18.30, Камерный зал
Вечер органной музыки «ORGEL ROCKT» 

В рамках Дней Германии в Архангельске
При поддержке Генерального консульства Германии в 
Санкт-Петербурге  Патрик ГЛЕЗЕР (орган, Германия).

В программе: классические роковые композиции 
и музыка из кинофильмов в форме импровизации 

на органе.

6 НОЯБРЯ (вс) в 16.00, Камерный зал
Уникальный элитарный проект  «IN-TEMPORALIS»

Соединение мировой классики с древними и 
современными ритмами.

Полина ФРАДКИНА (фортепиано, Санкт-Петербург) 
и Йоель ГОНСАЛЕС (перкуссия, Куба)

В программе: И.С. Бах, Э. Григ, Дж. Россини, М. Равель, 
М. Мусоргский, С. Прокофьев, М. де Фалья, 

Л. ван Бетховен, Й. Гонсалес

КАССА В «ВЫСОТКЕ»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж, пн. – пт. : 10.00 -16.30 (без перерывов)

атор!
тура проверку уже проводила 
и не нашла нарушений в дей-
ствиях главы. На Соловецком 
острове появилось муници-
пальное предприятие, кото-
рое будет не просто обслужи-
вать население, но и зараба-
тывать на туризме деньги в 
поселковый бюджет.

Кроме того, Алексей Ефи-
пов провел обширную работу 
по объединению предприни-
мателей, сумев убедить их в 
необходимости соблюдения 
норм налогового законода-
тельства. И теперь за счет 
налоговых взносов от их дея-
тельности также будет попол-
няться бюджет поселка.

Мне, конечно, лестно, 
когда губернатор одной из 
крупнейших областей Рос-
сии прямо с трапа самоле-
та интересуется, «передали 
ли клуб Кодоле». Но, поверь-
те, в данном случае Вас втя-
нули в обычную ссору, к тому 
же с подачи не совсем аде-
кватных деятелей «деревен-
ского» уровня.

Да, директором муници-
пального учреждения культу-
ры назначен я, но клуб про-
должает работать в обычном 
режиме и доступен для жите-
лей поселка. За летний пери-
од под моим руководством в 

помещении Соловецкого клу-
ба разработан стратегиче-
ский план развития культуры 
на Соловках, работал турист-
ско-информационный центр 
(который должен стать одним 
из подразделений нового уч-
реждения культуры), прохо-
дили общие собрания жите-
лей поселка, показ кинофиль-
мов, спектакли и концерты, 
чтение научных лекций и др. 
Так что не стоит слушать жа-
лобщиков, которые, прикры-
ваясь обращениями в высшие 
инстанции,  стараются не по-
терять часть прибыли от ту-
ристического бизнеса. Это 
обычная ситуация.

Понимаю, что весь «клуб-
ный» сыр-бор вызван моей 
личной позицией: я против 
клерикализации нашей стра-
ны в общем и против переда-
чи Соловецких островов под 
управление РПЦ в частности. 
Но я имею право на выраже-
ние своей точки зрения и, бо-
лее того,  считаю, что выра-
жение этой позиции – мой 
гражданский долг, гражда-
нин губернатор!

Наверняка и А лексей 
Ефипов, и я часто ошибаем-
ся, но не делает ошибок толь-
ко тот, кто не делает ничего 
вообще.
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«Поселок Соловецкий - это лицо 
региона, объективный образ, место, 
объединяющее тысячи людей, в числе 
которых множество паломников, рос-
сийских и зарубежных туристов. Все 
они, прибывая на архипелаг, ощущают 
радость от прикосновения к святыням, 
но с другой стороны - сталкиваются с 
трудностями быта. Генеральный план 
развития Соловков призван изменить 
ситуацию», - подчеркнул руководи-
тель агентства архитектуры и гра-
достроительства, главный архитек-
тор Архангельской области Дмит-
рий ЯСКОРСКИЙ.

Поиск сбалансированного реше-
ния развития Соловецкого поселка 
шел на протяжении последних четы-
рех лет. В ходе дискуссии обществен-
ников, представителей власти и ме-
стных жителей рассматривались все-
возможные идеи развития архипелага 
вплоть до самых радикальных, предпо-
лагающих переселение людей на дру-
гие территории. Вариант, максимально 
устраивающий все стороны, был най-
ден, и в сентябре этого года утвержде-
ние генплана наконец состоялось. Раз-
работчики проекта считают, что при 
должном финансировании все меро-
приятия возможно реализовать в те-
чение восьми лет.

Основная задача документа - кон-
сервативная. На Соловках, где комму-
нальные зоны складывались стихий-
но, необходимо навести порядок. «В 
настоящее время территория посел-
ка захламлена самыми разными по-
стройками, - говорит Дмитрий Яскор-

ский. - На каждого жителя приходит-
ся от четырех до пяти сараев. Но пре-
жде чем сносить строения, необходи-
мо создать для людей достойные ус-
ловия жизни».

Генпланом предусмотрена необ-
ходимость упорядочения существую-
щей индивидуальной жилой застрой-
ки. Дома, расположенные на терри-
тории памятников, в зоне прибреж-
ной защитной полосы и водоохран-
ной зоны на берегу Святого озера, а 
также на берегу моря у Филипповской 
часовни, будут снесены. Людям пре-
доставят новое жилье, строительство 
которого в основном планируется осу-
ществить в южной части поселка. Это 
будут двухэтажные деревянные дома 
каркасного типа с улучшенной плани-
ровкой. Оставшиеся жилые строения 
переведут с печного на центральное 
отопление, проведут горячую и холод-
ную воду, подключат к централизован-
ной канализации. 

Важнейшей частью мероприятий 
по упорядочению жилых зон также 
должно стать переселение жителей в 
благоустроенное жилье из домов-па-
мятников на ул. Сивко и из гостиницы 
«Архангельская» с последующей пере-
дачей этих зданий монастырю.

Определены значительные терри-
тории для упорядочения многочислен-
ных огородов местных жителей, для 
размещения и содержания домашне-
го скота и птицы. 

Генпланом также предусмотрено 
принципиально новое планировочное 
решение — формирование зоны обще-
ственного центра вокруг Соловецко-
го кремля на территории пешеходно-
экскурсионного обслуживания с раз-
мещением здания администрации МО 

«Соловецкое», социально-культурного 
центра с ФОКом и библиотеки.

Одна из целей генерального плана 
-  создание естественного ландшаф-
та. Появится мемориальная парковая 
зона, посвященная советскому перио-
ду, скверы и бульвары. 

Аэропорт, который сейчас рабо-
тает один день в неделю, планирует-
ся реконструировать. В частности, бу-
дет произведен ремонт взлетно-поса-
дочной полосы, построен новый пасса-
жирский терминал с благоустроенной 
парковочной зоной. 

Не обходит стороной генеральный 
план и морской порт. Предполагается 
реконструировать два причала грузо-
пассажирского и пассажирского на-
значения, обеспечивающих связь ост-
ровов с материком. Согласно генплану 
Соловецкий ансамбль должны попол-
нить новые школа, детский сад, поли-
клиника, стадион и административное 
здание музея. 

«В данном случае социальная ин-
фраструктура - не бумажная архи-
тектура, - подчеркивает Дмитрий Яс-
корский. - Идет практическая работа, 
уже выделены участки земли, получе-
ны необходимые технические условия 
по школе и детскому саду, больнице, 
начаты проектные работы. Новый жи-
лой фонд составит порядка 15 тысяч 
кв. метров. Новый аэропорт ежеднев-
но сможет принимать от 10 до 15 рей-
сов. При этом генплан поселка Соло-
вецкий направлен и на охрану окру-
жающей среды, воссоздание забро-
шенных гостиниц, вывод на цивилизо-
ванный уровень работы частного сек-
тора. На Соловках появится пекарня, 
несколько магазинов и ряд предпри-
ятий общепита».

Соловки впишут в генплан
В правительстве 
области представили 
генеральный план 
развития Соловков. 
По предварительным 
оценкам, в развитие 
инфраструктуры архипелага 
необходимо вложить 
порядка 15 млрд рублей. 
На эти средства 
планируется упорядочить 
жилые зоны, построить 
новые социальные объекты, 
реконструировать морские 
причалы и аэропорт. 
Учитывая значимость 
соловецкого проекта 
в масштабах страны, регион 
надеется на поддержку 
федерального центра.

Елена ИОНАЙТИС

журналист

БК
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ОВЕН. Предстоя-
щая неделя обеща-
ет вам значительные 

успехи в бизнесе. Ситуация 
развивается «от хорошего к 
лучшему». Однако для того, 
чтобы реализовать новые 
возможности, необходимо 
проявлять настойчивость и 
упорство. При этом не огра-
ничивайте себя в деловых 
амбициях, ставьте самые 
высокие цели и добивай-
тесь их.

ТЕЛЕЦ. Вам сле-
дует внимательнее 
приглядеться к сво-

им деловым партнерам. Не 
исключено, что опасность 
таится там, где ее меньше 
всего ожидаешь. При этом 
необходимо помнить: в со-
временном бизнесе выжи-
вает сильнейший и умней-
ший. И не сдавайте своих 
деловых позиций ни при ка-
ких условиях.

БЛИЗНЕЦЫ. В не-
далеком будущем 
вас ждут значитель-

ные перемены к лучшему в 
ряде областей. Это может 
затронуть такие сферы, как 
шоу-бизнес и спорт. Но что-
бы ваши надежды осущест-
вились, необходимо начать 
действовать уже сегодня, и 
если необходимо, то пойти 
на определенные жертвы.

РАК. Приведите 
дела в порядок. Во 
вторник совершите 

решительный шаг, который  
позволит ликвидировать 
сразу несколько висевших 
над вами дамокловых мечей 
проблем. Как следствие - 
воплотятся в реальность 
ваши сокровенные мечты.

ЛЕВ. Ваше шестое 
чувство позволит 
разрешить давние 

противоречия в области лич-
ных финансов. На этой неде-
ле повезет тем, кто искренне 
ищет длительных романтиче-
ских отношений и готов к ним. 
Молодым людям необходи-
мо внимательнее относить-
ся к своему здоровью.

ДЕВА. На этой не-
деле не стоит пред-
принимать серьез-

ных покупок. Не стесняйтесь 
тщательно считать деньги и 
ни в коем случае не влезай-
те в долги. Неделя выдается 
непростая, постарайтесь со-
хранять душевное равнове-
сие и присутствие духа, и 
ваши дела быстро пойдут на 
поправку. 

ВЕСЫ. Вы должны 
поддерживать себя 
в тонусе и не подда-

ваться унынию и апатии. Фи-
зические упражнения, ут-
ренняя зарядка, соблюде-
ние богатой овощами и 
фруктами диеты помогут 
вам сохранить физическую 
и моральную форму. Помни-
те: оптимистичный настрой 

- залог успеха в делах.

СКОРПИОН. Для 
вас настало время 
добиться исполне-

ния давно задуманного. 
Претворение в жизнь тща-
тельно продуманных планов 
станет залогом новых побед 
в будущем. В то же время, 
если ваши намерения идут 
вразрез с мнением окру-
жающих, не стоит ползти на-
пролом. Постарайтесь най-
ти взаимоприемлемый ком-
промисс. Возможно, таким 
способом вам удастся за-
воевать новых союзников.

СТРЕЛЕЦ. Вам не 
помешает несколько 
сбавить нагрузку и 

заняться улаживанием лич-
ных проблем, которые от-
влекают ваше внимание и 

мешают успешно выполнять 
задачи на рабочем месте. 
После того как все нерешен-
ные вопросы будут урегули-
рованы, вам будет легче 
справляться с трудовой 
нагрузкой.

КОЗЕРОГ.  Ваши 
аналитические спо-
собности усилятся.

Вы вновь обретете остроту 
мысли, несколько притуп-
ленную повседневной рути-
ной, отвлекающей ваше вни-
мание от того, чтобы глядеть 
в корень проблемы. Вы смо-
жете выработать план дей-
ствий, учитывающий все ее 
нюансы и возможные сцена-
рии развития.

ВОДОЛЕЙ. Вы ис-
п ы т а е т е  п р и л и в 
большой энергии. 

Она только укрепит вашу 
веру в собственные силы и 
придаст вашей натуре под-
линную харизму, которая 
станет ключом к успеху на 
пути продвижения новых 
бизнес-проектов. Однако 
при всей уверенности в соб-
ственной правоте не гну-
шайтесь возможности при-
слушаться к советам парт-
неров. Некоторые из них 
могут оказаться весьма 
полезными.

РЫБЫ. На буду-
щей неделе вас мож-
но считать настоя-

щим счастливчиком. Однако 
момент счастья всегда очень 
короток. Поэтому вы долж-
ны проявить максимальную 
концентрацию и приложить 
100% возможных усилий, 
чтобы воспользоваться 
столь удачным стечением 
обстоятельств с надлежа-
щей эффективностью.
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